
CMYK

CMYK

Moc pode atingir hoje índice 
para liberação de máscaras

Troca de gasolina por 
etanol pode não ser 
vantajosa para o 
consumidor
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Em março, toda a sociedade se foca em discus-
sões sobre as lutas das mulheres. Um dos prin-
cipais temas discutidos no período é a violência 
contra a mulher, por isso, a 11ª Subseção da OAB/
MG – Montes Claros promoveu uma caminhada 
em repúdio aos atos violentos, com a presença 
de advogadas e advogados e da comunidade. 
Com sorteio de brindes e acompanhamento de 
profissionais da saúde, a ação, a ação foi realizada 
da manhã de sábado (26). De acordo com o pre-
sidente, Dr. Herbert Alcântara, a entidade também 
realizou outras ações em comemoração ao mês da 
mulher.

Os municípios do Norte de Minas se reu-
niram em Montes Claros, sexta-feira, para  ali-
nharem as ações da 24ª Campanha Nacional 
de Vacinação contra a Gripe Influenza e  a 
8ª Campanha Nacional de Seguimento e Va-
cinação de Trabalhadores da Saúde contra o 
Sarampo. As duas campanhas começam dia 4 
de abril e prosseguem até o dia 3 de junho.  
O dia “D” de mobilização nacional para a va-
cinação contra a gripe e o sarampo está mar-
cado para 30 de abril

No último sábado (26), seis pessoas morreram e uma ficou ferida em um grave acidente envolvendo um carro, um caminhão 
e uma carreta na BR-251, em Francisco Sá (MG). Todas as vítimas fatais estavam no carro que ficou completamente destruído. 
Segundo as primeiras informações do Corpo de Bombeiros, testemunhas contaram que o caminhão carregado com gesso des-
cia a Serra de Francisco Sá quando perdeu os freios, invadiu a contramão e bateu de frente com o carro, que estava na frente 
da carreta.

cisrun Macro Norte faz 
assembleia no cimams e 
faz prestação de contas 
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caminhada em repúdio à 
violência contra a 
mulher

BR-251 | Seis pessoas morrem em 
grave acidente em Francisco Sá

CORPO DE BOMBEIROS 

Municípios definem 
vacinação contra gripe e 
sarampo

É grande a expectativa para que a partir de hoje (28) os 
montes-clarenses sejam dispensados do uso de máscaras em 
locais abertos, nos moldes do que tem ocorrido em vários 
pontos do mundo. É que pelo decreto municipal 4.365, de 
11 de março, isso ocorrerá quando a cidade atingir o índice 
de vacinação com a terceira dose de 40% das pessoas com 
idade acima de 18 anos, conforme recomendado pelo Esta-
do de Minas Gerais. No sábado foi realizado o Mutirão de Va-
cinação, em 21 escolas da cidade para vacinar 15 mil pessoas. 
Os dados serão tabulados hoje. 

DIVULGAÇÃO

O reitor Unimontes,  professor Antônio Alvimar Souza, 
mantém contato permanente com os representantes do Nor-
te de Minas, da chamada “bancada do Norte”, na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), para o encaminhamento 
das demandas e projetos de interesse da comunidade acadê-
mica. Na terça-feira (22/3), o reitor foi recebido pelo deputa-
do estadual Gil Pereira 

deputado Gil Pereira 
recebe demandas da 
Unimontes

DIVULGAÇAO

O  Movimento de Mulheres Olga Benário  
realizou protesto contra o presidente  José 
Wilson Guimarães (Brizolinha), acusado de 
assédio moral e sexual por trabalhadoras 
da MCTrans. O presidente ficou afastado 
do cargo por um ano, mas foi inocentado 
pela Corregedoria Municipal e reintegrado 
ao cargo no início de março, quando foi re-
nomeado pelo prefeito. 

Mulheres ocupam a McTrans e pedem exoneração 
do presidente Brizolinha
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Não é segredo que a Comunica-
ção Interna foi uma das áreas mais 
impactadas pela pandemia, forçando 
os profissionais a se adaptarem a uma 
nova realidade, com modelos de tra-
balho que fogem do presencial e ace-
leram a transformação digital.

2022 está logo aí e chega a hora 
de falar sobre as tendências do novo 
ano na área de Comunicação Interna. 
O que se sabe até agora? O que po-
demos esperar da comunicação neste 
rumo ao pós-pandemia?

Cito três, mas quero me debruçar 
no terceiro ponto, que vejo como o 
grande desafio para o próximo ano.

1. Saúde mental: Esse ponto já 
está entre as prioridades da área des-
de o começo da pandemia e ganhará 
mais força daqui em diante. O cuida-
do à distância com os colaboradores 
requer atenção diferenciada, pois 
nem tudo é mais perceptível apenas 
com um olhar apurado de quem está 
ao seu lado. Além disso, as gerações 
Z e Millennial vivem fases de experi-

mentação na carreira, exigindo mais 
do próprio limite.

2. Liderança comunicadora: Aqui 
temos algo que entra ano e sai ano, 
permanece entre os maiores desafios 
de Comunicação Interna. Natural-
mente, os líderes são um canal de CI 
poderosíssimo em qualquer organiza-
ção (seja pequena, média ou grande). 
A questão central é atrair e fazer a ges-
tão da liderança como um veículo de 
informação, engajamento e validação 
da cultura corporativa.

3. Engajamento: Com os diferen-
tes modelos de trabalho muitas vezes 
acontecendo ao mesmo tempo den-
tro de uma empresa, é preciso ter um 
plano bem detalhado e criativo para 
sustentar o engajamento dos colabo-
radores.

De olho no engajamento!

O engajamento sempre foi um 
desafio para toda empresa, mas em 

2022 a coisa vai ser diferente: tudo 
mudou, inclusive, e principalmente 
as pessoas. 

Hoje, mais do que nunca, empre-
sas que não conseguem engajar seus 
colaboradores têm grandes proble-
mas relacionados à produtividade e 
turnover.

Lembrando que muitos colabora-
dores sequer chegaram a trabalhar no 
modelo remoto, caso de times ope-
racionais. Dessa forma, o desafio de 
engajamento permanece e agora se 
expande para aqueles que voltarão, 
de forma integral ou híbrida aos es-
critórios. Isso também é válido para 
quem permanecer no modelo 100% 
remoto.

Nesse sentido, o SuperApp Dialog 
já oferece recursos que trabalham o 
engajamento por meio da comunica-
ção interna, são eles:

1. Timeline interativa e sempre 
atualizada: Incentive o compartilha-
mento de experiências entre as áreas 
e favorece o sentimento de perten-

cimento à cultura corporativa. Essa 
combinação potencializa o engaja-
mento por parte dos colaboradores.

2. Segmentação de posts e gru-
pos: Possibilitar a segmentação das 
postagens ajuda a CI levar informação 
mais adequada à necessidade de um 
determinado público-alvo. E o que 
isso tem a ver com engajamento? Sim-
ples! Colaboradores bem-informados 
confiam na empresa e, consequen-
temente, produzem mais e são mais 
engajados.

3. Pesquisa e quiz: Sentir que sua 
voz é ouvida faz toda a diferença para 
os colaboradores e impacta direta-
mente no engajamento. E uma das 
melhores formas de ouvir os funcio-
nários é promovendo pesquisas e/
ou promover quizzes gamificados e 
divertidos.

E a Comunicação Interna da sua 
empresa está preparada para traba-
lhar o engajamento dos colaborado-
res?

Um nome surgiu forte na última semana para ser o vice na chapa 
à reeleição do governador Romeu Zema: o do seu ex-coordenador 
político, o deputado federal Bilac Pinto. O que atrai a atenção de 
Zema não é só o perfil do parlamentar, com seu estilo conciliador, 
ele também está interessado no seu partido, o União Brasil, que tem 
boa penetração no interior de Minas. O União Brasil foi criado com a 
fusão entre o DEM e o PSL e mesmo perdendo muitos parlamentares 
com a abertura da janela partidária, ainda mantém-se forte e com pelo 
menos R$ 1 bilhão em recursos do Fundo Partidário. O ‘porém’ pode 
estar no próprio Bilac Pinto, que deixou o cargo após ter tido o acor-
do firmado com os deputados estaduais, descumprido pelo governo. 

Kalil diz adeus à prefeitura

A aguardada saída de Alexandre Kalil para disputar o governo de 
Minas pelo PSD foi anunciada ontem pelo próprio prefeito. Com o 
sentimento de dever cumprido, Kalil se despediu da prefeitura após 
cinco anos e três meses no cargo. Já em tom de campanha Kalil disse 
que “se digo um até breve a Belo Horizonte, me dirijo ao meu Esta-
do: me aguardem. Sem promessas e sem mentiras, vamos levar essa 
forma humana de cuidar de gente para todo esse povo abandonado, 
entorpecido por promessas e mentiras”. Junto com Kalil, deixam a 
prefeitura os secretários municipais de Saúde, Jackson Machado, e 
de Políticas Urbanas, Maria Caldas, além do procurador-geral Castelar 
Guimarães.

a chapa do psd ao governo de Minas

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Agostinho Pa-
trus, e o ex-deputado Adalclever Lopes, que é um dos articuladores 
políticos de Alexandre Kalil, foram vistos em uma conversa no Caber-
net Butiquim, atrás do Palácio da Liberdade. Para alguns, o assunto 
foi a da composição da chapa. Adalclever sempre foi próximo ao PT e 
estaria analisando com Agostinho Patrus como alinhar a candidatura 
de Kalil ao governo de Minas a do ex-presidente Lula à presidência da 
República. Agostinho Patrus quer ser o vice na chapa de Kalil e talvez 
seja a peça mais vulnerável nesse tabuleiro político, já que a vaga ao 
Senado é do atual senador do PSD, Alexandre Silveira, que não parece 
querer abrir mão para o PT como quer Lula.

efeitos inevitáveis

A população mal começou a se recuperar dos efeitos da pandemia 
e do confinamento e veio uma outra situação que colocou, de novo, 
tudo de ponta a cabeça. A guerra entre a Rússia e a Ucrânia afeta 
a economia de todo o planeta. A dependência de alguns produtos 
atinge em cheio a produção e o abastecimento. Os efeitos no bolso 
do consumidor são inevitáveis e, segundo o empresário e presidente 
do Grupo Supernosso, Euler, essa situação não é interessante para 
ninguém.

Minascentro reabre suas portas

O empresário Rômulo Rocha, do Chevals Centro Hípico Vale do 
Sol, é o nome à frente da reabertura do Minascentro. Ele pretende 
fazer uma gestão contemporânea e audaciosa, muito mais focada em 
negócios, ambiente de conexões e cultura. Dividido em três andares 
numa área de mais de 23 mil m², o espaço foi amplamente reformado 
e tem capacidade para receber até oito mil pessoas simultaneamente. 
Com uma estrutura única em Minas Gerais, o Minascentro possui um 
teatro para até 1570 convidados (assentos fixos), sete auditórios com 
capacidade de público que pode variar entre 100 e 430 lugares, áreas 
para exposição, sala de imprensa e vários outros espaços. O empre-
sário disse que o Minascentro está preparado para ser um centro de 
experiência completo e flexível para atender qualquer evento. 

troca-troca partidário

Pelo menos 50 deputados federais aproveitaram a janela partidária 
até agora. O PL, legenda que passou a abrigar o presidente Jair Bol-
sonaro  foi a que mais recebeu adesões até o momento e conta com 
65 deputados. Já o recém-criado União Brasil foi o que mais perdeu 
quadros. Saíram do partido 27 congressistas, passando de 81 para 
54 deputados. A regra, criada pelos próprios políticos, permite que 
deputados federais, estaduais e distritais mudem de partido sem so-
frerem consequências legais. O prazo foi aberto em 3 de março e vai 
até 1º de abril.

A prioritária educação na primeira infância

Se a porta não abriu, derrube-a!

VERA MURÁNYI KISS 
PRESIdENTE dA FUNdAÇãO PéTER MURÁNYI

TÂNIA dE MIRANdA
cONSULTORA EM GESTãO dE PESSOAS, dESENVOLVIMENTO 

dE EqUIPES, ESPEcIALISTA EM LIdERANÇA GLOBAL, cOAchING dE 
cARREIRA E PALESTRANTE INTERNAcIONAL

Algumas pessoas simplesmente 
não enxergam a capacidade que têm 
de promover mudanças em suas pró-
prias vidas. Eu, por outro lado, acre-
dito que basta “decidir e agir” para 
fazer acontecer, afinal, foi essa crença 
que me trouxe até aqui.

Parte da minha infância foi no su-
búrbio do Rio de Janeiro. Se eu não 
tivesse me movimentado para mudar 
de vida, provavelmente ainda estaria 
lá. Então, o que fez com que a minha 
realidade mudasse? O fato de sempre 
ter sido a líder da minha trajetória e 
acreditar que essa força existe dentro 
de cada um de nós.

Em 2007 conheci o Instituto Você, 
e em 2012 o Master Mind de Napole-
on Hill, escritor americano que levou 
20 anos para desenvolver a filosofia 
do sucesso (a Lei do Triunfo). Aos 
49 anos de idade fui para a Univer-
sidade da Califórnia, em San Diego, 
conquistar a minha certificação em 
liderança global. Por lá, tive acesso a 
vasto conhecimento, visitei empresas, 
e conheci grandes mestres do com-
portamento humano e pude validar 
o que já aplicava (empiricamente) 

sobre autodesenvolvimento desde 
os 15 anos, quando olhava ao redor 
e via como meus familiares e amigos 
apenas sobreviviam. Não havia futu-
ro, não havia entusiasmo, não havia 
esperança. Apenas a rotina medíocre 
de tristeza e lamentações. 

Agora, aos 54 anos, escrevo esse 
texto do 24º andar do Clarion Orion 
Business em Goiânia; a autoliderança 
me salvou.

O legado de Napoleon Hill para a 
sociedade

“O entusiasmo é a maior força da 
alma. Conserva-o e nunca te faltará 
poder para conseguires o que dese-
jas” - Napoleon Hill.

É impossível falar sobre autolide-
rança e autodesenvolvimento sem ci-
tar Napoleon Hill. A frase acima, por 
sua vez, define muito bem a minha 
postura diante da vida e é isso o que 
procuro transmitir para as pessoas ao 
meu redor, seja no âmbito pessoal ou 
profissional: entusiasmo e otimismo 
são a chave para chegar aonde você 
deseja.

Durante 20 anos, Napoleon Hill 
estudou sobre as 16 mil pessoas mais 

poderosas e ricas do mundo para 
descobrir o que elas tinham em co-
mum. Além de pesquisar, fez várias 
entrevistas, e o resultado desse tra-
balho foi um curso no qual definiu 
as 17 leis que todos os indivíduos 
de grande sucesso seguem, seja de 
forma consciente ou não. Entre elas, 
estão a autoconfiança, o entusiasmo, 
a tolerância, a liderança, entre outras 
características e habilidades funda-
mentais para crescer e atingir os seus 
objetivos.

A autoliderança é sobre direcionar 
a sua vida

Para mobilizar outras pessoas, pri-
meiro é preciso aprender a mobilizar 
você mesmo. A autoliderança se trata 
da capacidade de fazer escolhas que 
irão direcionar a sua vida. É uma von-
tade que vem de dentro, um querer 
que faz com que você se movimente. 
É o processo de liderar a si mesmo, ou 
seja, ninguém pode assumi-lo por nós. 
É sobre se perguntar constantemente: 
que tipo de postura eu tenho diante 
de qualquer situação na minha vida?

O comportamento e a mentali-

dade com as quais você encara os 
desafios e adversidades serão respon-
sáveis por ditar o rumo da sua vida. 
Ao desenvolver a autoliderança, você 
assume o domínio e a responsabilida-
de pela sua trajetória, buscando mo-
tivação e competências para tornar a 
sua jornada tudo aquilo que sempre 
sonhou.

Acredito que todo ser humano 
seja capaz de se reinventar, se res-
gatar, mas cada um tem as suas difi-
culdades. Por meio do meu trabalho, 
que é focado na gestão de pessoas, 
procuro auxiliar nessa caminhada de 
descobertas e autodesenvolvimento. 
E, assim, levo comigo todos que de-
sejam viver com muito mais protago-
nismo.

Tudo começa com o autoconheci-
mento

Para liderar a sua própria vida, pri-
meiro você precisa saber para onde 
está indo, não é mesmo? Por isso, a 
autoliderança está diretamente atre-
lada ao processo de autoconhecimen-
to, que é único para cada indivíduo. 
Não há uma receita pronta que fun-
cione da mesma forma…

Pedagogos e especialistas são 
unânimes em afirmar que a primei-
ra infância, delimitada pelo período 
entre o nascimento e os seis anos de 
idade, é uma etapa fundamental para 
o aprendizado, formação do caráter 
e do universo cognitivo das crianças. 
Este é definido como o conjunto de 
referências com as quais o indivíduo 
percebe, reconhece e interpreta o 
mundo.

Numerosos estudos científicos, de 
múltiplas áreas, dentre elas a neuro-
ciência e a psicologia, classificam esse 
primeiro ciclo como o que apresenta 

as maiores possibilidades para a cons-
tituição das competências humanas. 
A primeira delas é o desenvolvimen-
to da interatividade social, fator de 
imensa importância para as pessoas 
ao longo de toda a vida. Nesse aspec-
to, a educação na primeira infância é 
crucial, pois a criança passa a se rela-
cionar com outras e com os professo-
res, fora do ambiente de suas casas, 
percebendo que fazem parte de um 
universo mais amplo, com regras, di-
reitos, deveres e necessidade de res-
peitar e ser respeitado.

Outra habilidade de alta relevân-

cia é a linguagem, em suas distintas 
expressões, como a oral, escrita, cor-
poral, musical e em cada disciplina 
ou situação específica. O seu desen-
volvimento é uma função primordial 
do ensino na primeira infância. Todos 
esses indicadores evidenciam como é 
prioritário o atendimento das crian-
ças em creches e no ensino maternal.

Estudo da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) mostra que inves-
tir no desenvolvimento da primeira 
infância, provendo saúde, nutrição, 
segurança e aprendizagem, contri-
bui para a redução da pobreza, a um 

custo baixíssimo para os governos. 
O Unicef (Fundo das Nações Unidas 
para a Infância) também aponta que 
o estímulo e acompanhamento nessa 
etapa da vida podem quebrar ciclos 
de pobreza e vulnerabilidade.

Investir na formação dos brasilei-
ros desde o nascimento é uma prio-
ridade que deve mobilizar o governo, 
o Terceiro Setor, as famílias e toda a 
sociedade. Cuidar das crianças e de 
seu futuro é uma ação decisiva para 
mitigarmos as desigualdades, promo-
vermos a inclusão socioeconômica e 
construirmos um país melhor.
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Sustentar o engajamento é o maior desafio 
da comunicação Interna

como a revolução no-code está impactando as empresas

GABRIEL KESSLER
cGO dO dIALOG.cI

EdERSON dé MANOEL
ESPEcIALISTA EM dATA MARKETING

bilac pinto, o vice de 
zeMa

DIVULGAÇÃO

Como o desenvolvimento de fer-
ramentas no-code não exige conheci-
mento técnico de seus criadores, elas 
se tornaram imprescindíveis para os 
negócios de milhões de empresas, 
principalmente no último ano.

Para quem ainda não conhece essa 
tecnologia, as plataformas no-code são 
ambientes de desenvolvimento de si-
tes, aplicativos mobile, automações e 
aplicações fáceis de se usar. Elas per-
mitem que profissionais sem conheci-
mento técnico em programação crie 
qualquer coisa, mantendo os padrões 
de qualidade e políticas de segurança 
da informação.

É importante diferenciar os ter-
mos. No-code não é a mesma coisa 
que low-code. Enquanto as ferramen-
tas no-code não exigem nenhuma 
experiência de programação dos usu-
ários, as low-code são feitas para mini-
mizar a programação “manual” e, com 
isso, ajudar desenvolvedores a criar ou 
integrar apps rapidamente.

De acordo com pesquisa da em-
presa norte-americana de consultoria 

Gartner, o mercado global de no-code 
e low-code alcançou um valor de US$ 
13,8 bilhões até o fim de 2021 (um au-
mento de 22,6% com relação a 2020).

As plataformas no-code usam um 
ambiente de desenvolvimento visual, 
em geral com funcionalidades de “dra-
g-and-drop” (clicar com o mouse, ar-
rastar e soltar para posicionar peças). 
Esse ambiente facilita a criação de 
programas para quem não tem conhe-
cimento técnico específico.

Os no-codes contribuem para o es-
tabelecimento de uma ponte entre as 
equipes de negócios e de TI. Eles po-
dem ser interligados a diferentes siste-
mas, proporcionando que os grupos 
de trabalho aumentem as funcionali-
dades de seus procedimentos rotinei-
ros. Concomitantemente, mantém-se 
em conformidade com as políticas de 
segurança de TI da empresa. 

Com templates, bibliotecas e a in-
terface customizável das plataformas 
no-code, os usuários podem criar apli-
cativos, integrar sistemas, e até orques-
trar sistemas de gestão de processos 

de negócio. Tudo isso com a possibili-
dade de usar automações para facilitar 
ainda mais o trabalho.

Empresas que usam no-code têm 
várias vantagens, como eficiência, 
baixo custo, desenvolvimento rápido, 
segurança e redução de erros, porém, 
nem tudo são flores. Elas podem en-
frentar desafios, como o “Shadow it”, 
ou seja, ferramentas no-code que não 
são sancionadas pela equipe de TI e 
que não podem ser ampliadas) pode 
criar dificuldades para as operações. 
Os processos no-code também ofere-
cem limitações de customização.

Um dos públicos com maior in-
teresse nos recursos no-code são os 
empreendedores, que desejam validar 
suas ideias, lançando-as de maneira rá-
pida e barata. Para lançar rapidamente 
um projeto, um empreendedor pre-
cisa contratar um desenvolvedor para 
escrever código, o que não é barato. 
E, para diminuir custos, ele precisaria 
aprender a codificar e fazer ele mesmo 
seu app ou site, o que não seria muito 
fácil ou rápido.

As plataformas no-code resolvem 
esse impasse, pois elas possibilitam 
que os empreendedores que não são 
codificadores criem coisas que somen-
te codificadores experientes poderiam 
fazer. Algo que era inimaginável a até 
pouco tempo atrás. 

Para os empreendedores, os dis-
positivos no-code tiram do caminho 
o tempo necessário para comunicar 
uma proposta e seus requisitos aos 
designers e desenvolvedores, per-
mitindo que eles transformem esse 
esboço em um protótipo totalmente 
funcional, respeitando todos os deta-
lhes necessários do processo. Assim, 
são reduzidos os custos, o tempo e 
os riscos para implementar um pro-
duto ou serviço no mercado. Por essa 
e outras razões, o aprendizado do 
no-code se tornará cada dia mais im-
prescindível na vida de profissionais 
de marketing, CEOs de startups, em-
preendedores, designers e até desen-
volvedores, sem distinção de nível de 
conhecimento. A revolução no-code 
chegou.
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Campanha do TSE emite título de eleitor 
para quase 100 mil jovens

Parlamentar pede administração que inclua 
‘Minha Casa, Minha Vida’ para moradores da 
zona rural

“Falta de transporte e estrutura 
encolhe o Mercado e prejudica 
pequenos produtores” denuncia 
vereador

MP estabelece medidas trabalhistas em caso de 
calamidade pública

Casar com mulher feia é 
lucro?

Pois não é seu menino... 
Espia só... Um dia um ami-
go estava me dizendo que o 
importante é ganhar e levar 
vantagens... Certo? É a lei de 
Gérson... E aí ele estava expli-
cando a razão de ter escolhi-
do uma mulher desprovida 
de beleza física e conhecida 
como feiinha nas paradas de 
sucesso... Ele explicou que a 
mulher biita... Com o tempo 
a beleza vai diminuindo até 
que um dia acaba de vez... En-
quanto que a mulher feiinha 
com o passar do tempo vai 
continuar mais feia ainda... E 
como ele gosta de aumentar 
as coisas que tem... A feiinha 
aumenta... Enquanto a biiti-
nha diminui... E ele gosta de 
somar e multiplicar e não di-
minuir... Uai sô... Será que ele 
tem mesmo razão? To confuso 
demais... É... Tem doido para 
todos os tipos né?

Estão assaltando até 
criança?

Ah não... A coisa anda por 
demais mudada... Até alguns 
anos atrás... O bandido que se 
prezasse entre os companhei-
ros jamais assaltava crianças e 
mulheres... Eram machões... 
Cara feias igual mãe de sa-
rampo... Falava grosso e se... 
se... se... achava... Mas agora 
eu leio que um bandido as-
saltou um menino de ape-
nas 11 anos e garfou dele 30 
merrequinha... Mas que tipo 
de bandido ou bandida és tu 
coisinha mais feia e que deni-
gre a imagem do ser humano 
masculino? Mas que coisa 
feia... Tu não sabe que ser 
bandido está fora de moda? 
E ainda mais assaltar uma 
criança... Mas como tu és um 
bunda suja mesmo... Esse me-
rece uma coça sem tamanho... 
Atrasado e feio.

Vendedoras autônomas 
do amor em alta

Eita que todo mundo pro-
cura se reciclar... Melhorar 
para conseguir subir na pro-
fissão... Com dois grandes 
acontecimentos mundiais 
em nossa gloriosa terrinha 
do Bananal que são Olimpí-
adas... Copa do Mundo do 
esporte bretão as meninas 
vendedoras do amor que 
são vulgarmente conhecidas 
como prostitutas... Menina 
de programa ou de vida fácil 
estão aprendendo inglês para 
atender melhor os clientes 
que buscam prazer... Elas já 
usam as máquinas de cartão 
de crédito... E algumas arris-
cam o pagamento em boleto 
e parcelado... Ué a profissão 
mais antiga desse mundão 
sem porteiro de meu Deus 
continua se adequando... Elas 
têm mesmo vida fácil? Tem 
nada sô...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... Estamos agora inician-
do a nossa jornada pelo nosso 
humor... Afinal de contas não 
existe nadica de nada me-
lhor do que rir... E também 
podemos oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 

tremenda dose de bom humor e 
isso para não ter dor de estôma-
go e nem mesmo ficar rabugen-
to e feio- De que lado fica a asa 
da xícara em que a rainha da In-
glaterra toma o seu chá das cin-
co? Pois muito que bem... Vou 
responder- Do lado de fora viu 
doidinha?- Qual a diferença en-
tre um gato pé duríssimo e vadio 
sem casa e nem dono e um tijo-
lo francês banhado a ouro puro? 
Pois agora vou e responder... 
Pega os dois... Vai numa parede 
com chapisco e atira nela... O 
que miar certamente é o gato... 
Joiado né?

Fundação Dílson Godinho é 
Xonada

Seu menino... Eu fico muito 
feliz quanto eu vejo profissio-
nais que fazem o seu trabalho 
com eficiência e amor e hoje 
quero dedicar esse

Pois então tijolinho aos meni-
nos e meninas mais que joiados 
da Fundação Hospitalar Dílson 
de Quadro Godinho... Eita que 
os médicos... Thatiana... Dr 
Ana e Fernando Vita e os enfer-
meiros... Técnicos... Pessoal da 
copa... Limpeza são mais que 
joiados... São gentes de pri-
meira qualidade e trataram os 
enfermos e doentes como pes-
soas que precisam de carinho... 
Aquela unidade de saúde não é 
bem um hospital... É um lugar 
abençoado que é liderado por 
César e Dílson Júnior... Parabéns 
pelo trabalho e dedicação...

Grande parte dos 
Depufês são criminosos sim

Oh seu menino... Todos nós 
brazuquinhas estamos á mercê 
de leis frágeis... Onde os bandi-
dos são tratados como cidadãos 
e os cidadãos como seres de se-
gunda classe... A impunidade vi-
rou a marca registrada e os ban-
didos deitam e rolam... Agora se 
tu pensar um tiquinho... Quem 
de fato são os verdadeiros ban-
didos e culpados são os depufês 
federais e os senadores... Claro 
ué... Eles andam em carangui-
nhos blindados... Tem segurança 
particular e estão longe da vio-
lência... Quando é que tu viste 
um deles ser assaltado? Eles não 
criam leis duras contra os ban-
didos porque são vulneráveis e 
podem ser eles as vitimas... Va-
mos mudar isso agora e já...

Montei no Porco

Agora terminou e vou mon-
tar no porco... Cair no capina-
do... Deitar o cabelo e capar 
o gato... Mas não se preocupe 
que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E por favor, não 
vá fazer nenhum tipo de maca-
quice que não estarei para te 
ajudar não viu malinha? Pois 
muito que bem... Agora preste 
atenção e medite no que vou 
te dizer- “Deus te deu a maior 
prova do seu amor a ti, fazendo 
o seu filho morrer na cruz para 
te salvar.” Bíblia Sagrada... Pense 
nisso com seriedade viu?

Fuso do dia – Tem todo o 
meu repúdio os que se intitu-
lam homens e agridem mulher, 
ainda que verbalmente... Não 
gosta larga e não agride, pois 
isso só depõe contra sua mas-
culinidade... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O grande 
médico e empresário Dílson 
Godinho Júnior que é gente da 
melhor qualidade... Competên-
cia sobra... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui!

Última

O presidente Jair Bolsonaro 
assinou uma medida provisória 
(MP) que estabelece “medidas tra-
balhistas alternativas” e o Programa 
Emergencial de Manutenção do 
Emprego e da Renda em casos de 
calamidade pública. A MP tem vali-
dade imediata e limitada a até 120 
dias. Para valer de forma permanen-
te, precisa ser aprovada pelo Con-
gresso Nacional.

Segundo o governo, as “medidas 
trabalhistas alternativas” e o Progra-

ma Emergencial de Manutenção do 
Emprego e da Renda se fazem ne-
cessárias em caso de novo episódio 
onde haja uma calamidade pública 
declarada nacionalmente ou em 
um estado ou município, como 
ocorreu com a covid-19 ou, mais 
recentemente, com as enchentes na 
Bahia, em Minas Gerais e na cidade 
de Petrópolis (RJ).

O texto determina que as me-
didas poderão ser adotadas por 
empregados e empregadores e 

incluem a adoção do regime de 
teletrabalho, a antecipação de fé-
rias individuais, a concessão de fé-
rias coletivas, o aproveitamento e 
a antecipação de feriados, regime 
diferenciado de banco de horas e 
o diferimento do recolhimento do 
Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS).

Segundo o governo, as medidas 
trabalhistas visam a preservação do 
emprego e da renda dos trabalha-
dores, assim como a sustentabili-

dade do mercado de trabalho em 
situações de calamidade pública. 
“O Programa Emergencial de Manu-
tenção do Emprego e da Renda pos-
sibilita a redução proporcional da 
jornada de trabalho e do salário ou 
na suspensão temporária do contra-
to de trabalho, mediante a celebra-
ção de acordo entre empregador e 
empregado, com pagamento do Be-
nefício Emergencial de Preservação 
do Emprego e da Renda”, afirma o 
governo. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador da bancada rural, 
Marcos Nem, disse que o Merca-
do Municipal é o retrato da vida 
do homem do campo que já es-
teve muito melhor do que hoje 
e explicou: “o Mercado é o lugar 
onde todos os pequenos agricul-
tores levam seus produtos para 
ser comercializados, e para isso 
eles necessitam de transporte e 
nem mesmo o que cabe ao mu-
nicípio está sendo feito, já que 
os ônibus que deveriam parar 
na porta do Mercado não param 
e quem quiser tem que descer 
na praça de esportes. E como os 
produtores vão comercializar le-
vando os seus produtos na cabe-
ça? É sofrimento demais, sendo 
que lá existe um local apropria-
do para receber vários ônibus 
e infelizmente o local é usado 
por moradores de rua, que cozi-
nham, dormem, bebem e fazem 
sexo diante de todos e poder pú-
blico finge que nada acontece e 
aí aparecem as confusões, brigas 
e há houve várias tentativas de 
homicídios. Todos estão a mercê 
da própria sorte”. 

Disse ainda o parlamentar que 

o Mercado hoje vive em comple-
to abandono, sujo, sem sanitá-
rios adequados, segurança e até 
o estacionamento que é área 
azul, está entregue aos “flaneli-
nhas” que vivem extorquindo os 
motoristas que sejam coibidos. 

O vereador lembrou que o 
Mercado Municipal ainda em 

precárias condições é um ponto 
turístico. Embora esteja comple-
tamente abandonado e o turista 
que vai uma vez é desestimulado 
a não voltar. “Eu sou frequenta-
dor assíduo do Mercado e ouço 
toda vez um grande número de 
reclamação, de como os comer-
ciantes estão abandonados e não 

há incentivos. Vários colegas já 
alertaram sobre o problema e a 
prefeitura insiste em ignorar. O 
certo é que o Mercado Municipal 
está encolhendo de forma signi-
ficativa e se nada for feito, ele 
vai acabar, pois o homem de bem 
está fugindo do local que antes 
atraia”, finalizou.

ASCOM/ CÂMARA 

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) informou que entre os dias 
14 e 18 de março foram emitidos 
96.425 novos títulos de eleitor, em 
todo o Brasil e no exterior, para jo-
vens entre 15 e 18 anos de idade. 
Para votar na eleição de outubro, 
é preciso emitir o documento até 
o dia 4 de maio. O procedimento 
pode ser feito inteiramente online.

As novas emissões ocorreram 
durante uma semana de mobili-
zação dos jovens promovida pela 
Justiça Eleitoral nas redes sociais, 
e que contou com a adesão de di-
versas personalidades, incluindo 
artistas nacionais como Anitta, Zeca 
Pagodinho, Whindersson Nunes, 
Juliette e também internacionais, 
como o ator norte-americano Mark 

Ruffalo.
Segundo informações da Justiça 

Eleitoral, foram realizadas 6,8 mil 
publicações no Twitter sobre o as-
sunto durante a mobilização, que 
contou com a participação ainda 
de diversas instituições, incluindo 
clubes de futebol como Flamengo e 
Corinthians.

A mobilização ocorreu em um 
momento em que a Justiça Eleitoral 
registra o menor nível de participa-
ção de adolescentes no processo 
eleitoral dos últimos 30 anos. De 
acordo com as estatísticas oficias, 
até janeiro deste ano o TSE havia 
registrado pouco mais de 730 mil 
títulos emitidos para jovens de 15 
a 17 anos de idade, cujo voto é fa-
cultativo.

O menor nível de participação 
de adolescentes já registrado ocor-
reu nas eleições municipais de 
2020, quando a emissão do título 
de eleitor caiu drasticamente para 
essa faixa etária e apenas 992 mil 
jovens tinham o documento no dia 
da votação. Quatro anos antes, em 
2016, o número era de 2,3 milhões.

Na última eleição presidencial, 
em 2018, 1,4 milhão de jovens en-
tre 15 e 17 anos tinham o título, 
menor nível para as eleições gerais 
desde 1992, quando mais de 3,2 
milhões de jovens estiveram aptos 
a votar.

Durante a semana de mobiliza-
ção, o maior número dos títulos 
emitidos pela primeira vez foi para 
o público com 18 anos de idade, 

Prometida ainda no tempo de 
duas administrações passadas e, 
por alguma razão não foi iniciado, 
agora o vereador Aldair Fagundes 
disse que vai apresentar um pro-
jeto que beneficie o homem do 
campo com moradias do Minha 
Casa, Minha Vida. Segundo Fa-
gundes, foi prometida a época a 
construção de 200 casas na zona 
rural, onde os trabalhadores ru-
rais vivem em casas de pau a pi-
que, sem nenhum conforto e se-
gurança, tendo casas melhores os 
donos de terra. 

“Já visitamos inúmeras localida-
des e se faz necessária a construção 
de moradia para esses trabalhado-

res que enfrentam todo tipo de re-
veses e não tem dinheiro par erguer 
uma casa que os deem dignidade 
junto com a família”. 

Lembrou ainda Aldair que as 
com todas as famílias que deixam 
a roça por dificuldades naturais 
chegam a Montes Claros e não 
conseguiram encontrar trabalho, 
pois sem uma mão de obra quali-
ficada, não conseguem ingressar no 
competitivo mercado de trabalho e 
com isso ficaram sem condições de 
comprar ou alugar uma casa para a 
família em lugar seguro. A grande 
maioria passou a viver na periferia, 
mesmo com o perigo constante de 
poder até mesmo perde a vida e, 

debaixo da rede da Cemig, tem sido 
um local escolhido por centenas de 
pessoas para morar. 

O prefeito afirmou que tem se 
preocupado com esse problema 
que vem se agravando, e por isso 
ele tem feito pedido ao governador 
e a equipe do governo federal no 
sentido de conseguir algum tipo 
de convênio e recursos para fazer 
mais casas populares para que esses 
moradores deixem o local e risco e 
passe a morar em blocos de aparta-
mentos construído pela prefeitura, 
mas sendo ainda melhor construir 
casas de onde eles têm saído, que é 
a zona rural.

“Essa luta não tem sido fácil, 

pois esse problema é antigo e vem 
se agravando a cada dia. e não po-
díamos ver essa situação e ficar de 
braços cruzados, pois a nossa maior 
preocupação são os trabalhadores 
que deixam seu local de trabalho e 
vem morar em lugar perigoso. Pro-
curamos retomar imediatamente, 
antes que venha acontecer alguma 
tragédia, pois o perigo é iminente 
e constante e a grande maioria dos 
moradores tem consciência disso, 
e alegam não ter para onde ir, caso 
resolvam deixar o local. A partir daí 
essas famílias poderão viver de for-
ma digna, dentro de uma casa que 
vai oferecer plena segurança”, fina-
lizou. (VS)

faixa etária que já é abarcada pelo 
voto obrigatório, com a emissão 
35.522 documentos.

No mesmo período, foram emi-
tidos também 33.582 títulos para 
adolescentes de 17 anos de idade, 
22.934 mil para quem tem 16 anos 
de idade e ainda 4.387 títulos para 
jovens de 15 anos de idade, mas 
que completam 16 anos antes do 
dia primeiro turno de votação, em 
2 de outubro.

A maior procura se deu por par-
te do público feminino, com 52.561 
solicitações, enquanto 43.864 bus-
caram a emissão do título de elei-
tor. O estado com o maior número 
de emissões foi São Paulo (18.186), 
seguido por Minas Gerais (9.050) e 
Bahia (7.083). (Agência Brasil)
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Montes Claros poderá liberar uso de 
máscaras a partir de hoje

A vacinação no CAIC Maracanã

GIRLENO ALENCAR 

É grande a expectativa para que 
a partir de hoje (28) os montes-cla-
renses sejam dispensados do uso de 
máscaras em locais abertos, nos mol-
des do que tem ocorrido em vários 
pontos do mundo. É que pelo decre-
to municipal 4.365, de 11 de março, 
isso ocorrerá quando a cidade atin-
gir o índice de vacinação com a ter-
ceira dose de 40% das pessoas com 

idade acima de 18 anos, conforme 
recomendado pelo Estado de Minas 
Gerais. Como são 325.270 pessoas 
que se enquadram nessa situação, 
precisa estar com 130.108 pessoas 
vacinas e, no sábado, estava com 
120.515 pessoas, faltando 9.593 pes-
soas a serem vacinadas. No sábado 
foi realizado o Mutirão de Vacinação, 
em 21 escolas da cidade para vacinar 
15 mil pessoas. Os dados serão tabu-
lados hoje. Se tiver alcançado o ín-

dice, imediatamente entra em vigor 
a liberação do uso de máscaras em 
área aberta.

A liberação em locais fechados 
ainda vai demorar, pois o decreto 
municipal estabelece 70% dos va-
cinados, o que implica em 227.689 
pessoas, como tem 120,515 vaci-
nados, seriam necessários 107.174 
pessoas a serem vacinadas. Teriam 
que ser realizados pelo menos seis 
mutirões similares.  A apuração dos 

índices será realizada através do bo-
letim epidemiológico da Secretaria 
Municipal de Saúde. É interessante 
destacar que permanecerá obrigató-
ria a utilização de máscaras no trans-
porte público municipal, enquanto 
vigorar a restrição para os ambientes 
fechados.

A professora Solange Afonso 
Mota, diretora da escola Domingui-
nhos Pereira, do CAIC Maracanã, 
afirma que no mutirão realizado, 

sábado, foi colocada a meta de va-
cinar 400 pessoas e ela acredita que 
conseguiu cumprir essa meta. Como 
um dos fatores, ela cita que dessa vez 
se permitiu que o aluno viesse acom-
panhado dos pais e, além disso, teve 
maior divulgação. Ela afirma que na 
iniciativa anterior faltou maior divul-
gação e teve  a adesão de apenas 50 
pessoas.

Desde quando foi iniciada a pan-
demia, a covid-19 deixou 278.026 

notificações em Montes Claros de 
casos suspeitos. Como Montes Cla-
ros tem 325.270 pessoas que deve-
riam ser vacinadas, é como 85,4% 
da população enquadrada tivessem 
apresentado sintomas da doença. 
73.105 foram confirmados e 1.032 
pessoas morreram. 339.618 pesso-
as foram vacinadas com a primeira 
dose, 307.281 com a segunda dose, 
120.515 com a dose de reforço e 
7.999 com a dose única.

FOtOS: GIRLENO ALENCAR

Cotação Dólar - real

R$ 4,75

Cotação eUrO - real

R$ 5,21

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 18º

Municípios definem vacinação contra gripe 
e sarampo

Os municípios do Norte de 
Minas se reuniram em Montes Cla-
ros, sexta-feira, para  alinharem as 
ações da 24ª Campanha Nacional 
de Vacinação contra a Gripe In-
fluenza e  a 8ª Campanha Nacio-
nal de Seguimento e Vacinação 
de Trabalhadores da Saúde contra 
o Sarampo. As duas campanhas 
começam dia 4 de abril e prosse-
guem até o dia 3 de junho.  O dia 
“D” de mobilização nacional para a 
vacinação contra a gripe e o saram-
po está marcado para 30 de abril. 
A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, des-
taca a importância do alinhamento 
de informações entre a Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais com os municípios, levando 
em conta a relevância das duas 
campanhas de vacinação.

“Para alcançar a meta de vacinar 
90% dos públicos alvos de cada gru-
po prioritário contra a gripe e 95% 
das crianças e dos trabalhadores da 
saúde contra o sarampo, os muni-
cípios precisam definir planos de 
ações consistentes, envolvendo to-
das as equipes dos serviços de aten-
ção primária à saúde e de imuniza-
ção. A mobilização da população e a 
busca ativa dos públicos alvo cons-
tituem fatores de fundamental im-
portância para que a região alcance 
bons índices de cobertura vacinal”, 
observa Agna Menezes.

Em Minas Gerais o público es-
timado para a vacinação contra a 
gripe é superior a 8,1 milhões de 
pessoas. Em todo o país a estimati-
va do Ministério da Saúde é de que 
76,5 milhões de pessoas precisam 
ser vacinadas. Para isso, serão dis-
tribuídas 80 milhões de doses de 

vacinas produzidas pelo Instituto 
Butantan, em São Paulo. Todos os 
anos a formulação da vacina é atu-
alizada para que a dose seja efetiva 
na proteção contra as novas cepas 
dos vírus que estejam circulando 
no país. Neste ano, a vacina será 
eficaz contra as cepas H1N1, H3N2 
e tipo B.

A vacinação evita que as pesso-
as contraiam as formas mais graves 
da doença reduzindo, com isso, as 
necessidades de internações e a 
ocorrência de óbitos. No ano pas-
sado a cobertura vacinal de 90% da 
população não foi alcançada em ne-
nhum dos grupos prioritários, po-
rém alguns estados alcançaram ou 
ultrapassaram a meta para alguns 
públicos. Foi o caso, por exemplo, 
de Minas Gerais onde 90,1% das 
gestantes foram imunizadas contra 
a gripe.

Covid-19: Brasil atinge 
29,83 milhões de casos 
e 659 mil mortes

O Brasil registra, desde o iní-
cio da pandemia, 29.832.179 de 
casos de covid-19 e 678.762 de 
mortes em decorrência da doença. 
O número de recuperados é de 
28.464.436 e há 798.901 casos em 
acompanhamento.

Em 24 horas, foram registra-
dos 29.922 casos da doença e 196 
óbitos. Os dados não incluem atu-
alizações do número de casos do 

Distrito Federal e dos estados do 
Mato Grosso e da Bahia.

ESTADOS | São Paulo é a uni-
dade da Federação com o maior 
número de casos (5,22 milhões) e 
de mortes (167,1 mil). No núme-
ro de casos, o estado do Sudeste 
é seguido por Minas Gerais (3,31 
milhões) e Paraná (2,40 milhões). 
Os menores números de casos fo-
ram registrados no Acre (123.77), 

Roraima (155.049) e Amapá 
(160.321).

Em número de mortes, o Rio 
de Janeiro a unidade da Federação 
com o segundo maior número de 
óbitos (72,6 mil), seguido de Mi-
nas Gerais (60,7 mil). Os menores 
números de mortes foram regis-
trados no Acre (1.992), Amapá 
(2.144) e Roraima (2.144). (Agên-
cia Brasil)

Fiocruz alerta para aumento 
de casos semanais de SRAG 
em crianças

O novo Boletim InfoGripe da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) alerta para o 
aumento de casos de Síndrome Respira-
tória Aguda Grave (SRAG) entre crianças, 
ao longo de fevereiro e março deste ano. 
Entre crianças de 0 a 4 anos, a média 
móvel dos casos aumentou em cerca de 
77%, passando de 970 casos semanais 
para cerca de 1.870. Entre as crianças de 
5 a 11 anos, o aumento na média foi de 
216%, passando de 160 casos semanais 
para uma média estimada em 506 casos 
semanais. 

O aumento, segundo a Fiocruz, 
coincide com o período de retomada o 
ano letivo nas escolas. A maior parte dos 
casos com resultado positivo para vírus 
respiratórios foi de covid-19, exceto entre 
as crianças de 0 a 4 anos. 

O boletim mostra que, entre a po-
pulação geral, a prevalência entre os 
casos com resultado positivo para vírus 
respiratórios foi de 1,3% Influenza A, 
0,3% Influenza B, 15,8% vírus sincicial 
respiratório, e 73,8% Sars-CoV-2 (covid- 
19). Entre as mortes, a presença destes 

mesmos vírus entre os positivos foi de 
0,7% Influenza A, 0,0% Influenza B, 0,1% 
vírus sincicial respiratório (VSR), e 98,5% 
Sars-CoV-2.

Entre as crianças de 0 a 4 anos, houve 
aumento dos casos associados ao Vírus 
Sincicial Respiratório (VSR), que perten-
ce ao gênero pneumovírus e é um dos 
principais agentes de infecção aguda nas 
vias respiratórias em crianças pequenas. 
O vírus pode afetar os brônquios e os 
pulmões e é responsável pela bronquio-
lite aguda e pneumonia. (Agência Brasil)
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Vigilância Sanitária define inspeção das 
unidades hospitalares

Guia procura esclarecer relação entre covid-19 
e lesões de pele

GIRLENO ALENCAR

A Vigilância Sanitária de Montes 
Claros realizou uma reunião de tra-
balho para avaliação e planejamen-
to das ações e metas para o ano de 
2022, com ênfase na inspeção das 
unidades hospitalares que objeti-
va aproximar a Vigilância Sanitária 
desses serviços, intensificando as 
fiscalizações e o processo de re-
gulação, causando um impacto 
importante na saúde da população 

de Montes Claros. O gerente, Sin-
valdo Pereira da Silva, destacou a 
necessidade do cumprimento das 
metas pactuadas e explanou como 
tem sido a alocação dos recursos 
destinados à Vigilância Sanitária: 
“observamos diversos avanços al-
cançados pelo setor nos últimos 
anos, sempre com foco na estrutu-
ração e fortalecimento do serviço 
de fiscalização”.

O momento foi dedicado tam-
bém à apresentação do fluxograma 

padronizado para a condução de 
processos dentro do setor. O ob-
jetivo é padronizar os processos e 
fluxos de trabalho e maximizar a 
qualidade dos serviços ofertados 
à população, aproveitando da me-
lhor forma possível os recursos dis-
poníveis. Ainda durante a reunião, 
foi apresentado o novo modelo de 
planilha de avaliação dos servido-
res, criado com o objetivo de dar 
mais fluidez aos processos de roti-
na do setor.

A Sociedade Brasileira de Der-
matologia (SBD) lançou o Guia 
sobre a Covid-19 e suas manifes-
tações cutâneas, destinado a escla-
recer a população sobre a relação 
entre a pandemia e lesões de pele. 
Ele pode ser acessado no site da 
SBD. 

O coordenador do Departa-
mento de Medicina Interna da 
SBD, Paulo Criado, disse à Agência 
Brasil que manifestações que ocor-
rem na covid-19 não são exclusivas 
desse vírus. Elas são observadas 
em outras doenças dermatológicas 
ou doenças sistêmicas.

“Mas, com a infecção pelo SAR-
S-CoV-2, algumas delas têm sido 
mais comuns”, afirmou. Acres-
centou que a estimativa é que a 
frequência dessas manifestações 
na covid-19, excluindo a queda de 
cabelo após a doença, varia de país 
para país.

Em média, quase 8% das pesso-
as infectadas apresentam manifes-
tações cutâneas. “Quando eu falo 
infectadas não significa que sejam 
necessariamente sintomáticas. Por-
que há casos descritos de pacientes 
assintomáticos, da parte dos sinto-

mas clássicos da covid-19, que ti-
veram [teste] PCR positivo nasofa-
ríngeo, e podem ter lesões de pele 
do tipo exantema [erupção geral-
mente avermelhada que aparece 
na pele], que são manchas na pele 
extensas, geralmente sem relevo, 
ou do tipo similar à urticária, que 
dá aquele empolamento na pele”, 
explicou o médico. 

Observou que há outras ma-
nifestações menos comuns, que 
ocorrem em pacientes mais graves, 
que estão com a chamada coagulo-
patia [doença hemorrágica] asso-

ciada à covid-19, onde há formação 
de trombos de pequenos ou gran-
des vasos sanguíneos, que podem 
apresentar púrpuras e até gangre-
na de dedos dos pés e mãos.

Embasamento
O guia pretende responder 

indagações da sociedade, com 
base em embasamento científico, 
porque há muitas perguntas na in-
ternet sobre as manifestações de 
pele, grande parte com notícias 
de origem duvidosa, disse Paulo 
Criado.

Ele se referiu aos chamados 
“dedos da covid-19”, uma manifes-
tação que ocorre frequentemente 
em pacientes com boa imunidade 
ao vírus e que nem chegam a ter o 
PCR positivo. Graças à imunidade 
inata, essas pessoas já conseguiram 
eliminar o vírus e podem apresen-
tar a proteção de proteínas infla-
matórias em quantidade elevada 
que geram inflamação nos vasos de 
sangue bem pequenos na pele, em 
geral nos dedos, na palma da mão 
e planta dos pés. Essas lesões meio 
avermelhadas têm um pouco de 
sensibilidade dolorosa.

O médico informou, ainda, que 
essa lesão, na verdade, é o eritema 
pérnio, conhecido como frieira, 
que já era visto em várias situações 
na dermatologia e veio se somar 
como uma das manifestações em 
pessoas que tiveram contato com o 
vírus e, muitas vezes, não mostra-
ram sintomas, porque a imunidade 
foi tão boa que logo eliminaram 
o vírus e o PCR foi negativo. Em 
geral, isso ocorre com crianças e 
jovens que foram contactantes de 
membros da família que tiveram 
covid sintomática, em sua maioria.

A recomendação da SBD é que 
as pessoas que comecem a apre-
sentar manifestações cutâneas 
procurem um especialista, porque 
podem fazer parte do espectro de 
manifestações da covid-19, como 
também podem não ter relação. 
As exantemas, que são as manchas 
avermelhadas sem relevo, ocorrem 
também no sarampo e na rubéola, 
e nas reações alérgicas a antibióti-
cos e outras medicações.

Por isso, o guia recomenda bus-
car um dermatologista, infectolo-
gista ou pediatra para auxiliar no 
reconhecimento e verificar se as 
lesões cutâneas podem fazer parte 
ou não de uma manifestação de 
covid. As exantemas surgem nos 
primeiros dias da doença e podem 
coçar e descamar. A melhora ocor-
re de forma espontânea, com a re-
cuperação do quadro clínico.

Os especialistas da SBD salien-
tam que, embora os principais 
sintomas da covid-19 sejam res-
piratórios, estima-se que seis em 
cada grupo de 100 pacientes com 
a doença apresentam alguma ma-
nifestação na pele. A identificação 
de quadros nessa situação ajuda no 

diagnóstico precoce da covid e no 
acompanhamento dos casos.

De acordo com o guia, a covid-19 
pode desencadear, ainda, queda ca-
pilar intensa, também chamada de 
eflúvio telógeno. Esse sintoma se 
inicia de um a três meses após a in-
fecção viral e a duração é variável.

Os médicos frisam que medidas 
como alimentação adequada e lava-
gem dos cabelos na frequência re-
comendada podem ajudar. Em al-
guns casos, o tratamento específico 
com suplementação de nutrientes 
e medicações pode ser necessário, 
mas deve ser orientado por derma-
tologistas.

A publicação se refere ainda a 
reações cutâneas que podem ocor-
rer após o uso de qualquer vacina, 
sendo mais comum a reação no 
local da aplicação, tanto imediata 
como tardia. Nessas situações, po-
dem ocorrer edema, vermelhidão e 
dor local e exigir, inclusive, trata-
mento com medicamentos. O guia 
ressalta, entretanto, que, até o mo-
mento, não existe reação cutânea à 
vacina que impeça a aplicação da 
segunda dose ou dose de reforço, 
quando indicada. (Agência Brasil)
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Pirapora entrega novos ônibus 
escolares e anuncia construção de 
creche no bairro São Geraldo

Buritizeiro entrega duas motos para Guarda 
Municipal usar no patrulhamento ostensivo

Cisrun Macro Norte faz assembleia no Cimams 
e faz prestação de contas 2021

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Pirapora oficia-
lizou a entrega, para a Secretaria 
Municipal de Educação (SEMED), 
de dois ônibus novos que vão re-
forçar a frota de transporte escolar 
do município. Os novos veículos, 
adquiridos com recursos do FUN-
DEB, vão beneficiar milhares de 
alunos da cidade. Participaram 
do ato secretários, vereadores e 
servidores municipais. Na oportu-
nidade, a secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães, falou da 
importância das novas aquisições. 
“Com o reforço dessa frota para o 
transporte dos alunos, poderemos 
fazer um trabalho com ainda mais 
qualidade e economizando para 

os cofres públicos. É uma grande 
vitória e, por isso, agradeço ao 
prefeito Alex César. Essa gestão 
tem trabalhado muito em prol da 
Educação”.

Representando os demais 
colegas, o vereador Éder Da-
nilo destacou: “como membro 
da Comissão de Educação da 
Câmara, temos ciência de todas 
as dificuldades que a Educação 
enfrenta no país. Por isso quero 
parabenizar a SEMED e o prefei-
to Alex por essas aquisições tão 
fundamentais, no atendimento 
dos alunos que tanto precisam, 
promovendo mais dignidade e 
uma nova realidade”. Em seu 
discurso, o prefeito Alex César 
frisou a importância das parce-

rias e anunciou outra grande no-
vidade para a população. “Quero 
agradecer a parceria da Câmara, 
dos nossos deputados e das em-
presas, pelo respaldo que nos 
permite conquistas como essa. 
Ficamos felizes em vermos todos 
os avanços da Educação, com os 
mobiliários, as reformas das es-
colas e o fortalecimento da frota 
do transporte escolar. E graças ao 
comprometimento do deputado 
Arlen Santiago, em breve, Pira-
pora será contemplada com mais 
dois ônibus, três vans e a constru-
ção de uma creche no bairro São 
Geraldo, que terá o investimento 
de R$ 3  milhões, realizando um 
sonho antigo da população”. Sur-
preendeu o prefeito.

ARTUR JUNIOR

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene – CIMAMS, através do 
seu presidente, Valmir Morais de 
Sá, prefeito de Patis, participou na 
manhã de sexta-feira (25), em seu 
auditório, de reunião realizada pelo 
Consórcio Intermunicipal de Saúde 
da Rede de Urgência do Norte de 
Minas (Cisrun)/SAMU Macro Norte. 
Aproximadamente 50 prefeitos do 
Norte de Minas, que fazem parte 
do Cisrun/SAMU Macro Norte, par-
ticiparam da 14ª Assembleia Geral 
Extraordinária, que teve como ob-
jetivo a prestação de contas relacio-
nada ao ano de 2021.

Ainda, na reunião, a prefeitura 
de Patis, comandada pelo presiden-
te do CIMAMS, Valmir Morais, teve o 
nome aprovado para fazer parte dos 
municípios consorciados ao Cisrun/
Samu Macro Norte. O presidente do 
CIMAMS e prefeito de Patis, Valmir 
Morais, disse que é importante fazer 
parte do Cisrun/Samu Macro Norte, 
ajudando a fortalecê-la, ajudando-a 
na promoção da saúde junto aos mu-
nicípios da região. Disse ainda, que 
mais que a filiação, o entendimento é 
de que o municipalismo está vivendo 
um novo momento, onde os gestores 
estão entendendo que o mais impor-
tante é estar unidos.

“Este alinhamento das entidades 
e dos seus municípios consorciados 

é importante para alcançar novas 
conquistas, pois essas entidades são 
fundamentais com ferramentas ex-
tremamente úteis para a melhoria 
da gestão atual”, comentou o diri-
gente do CIMAMS. O presidente do 
Cisrun, Marcelo Meireles, prefeito 
de São Romão, disse que assumiu o 
Consórcio num momento delicado, 
com dívidas que ultrapassavam R$ 
400 mil, funcionários com salários 
congelados, além de veículos suca-
teados. Em um ano à frente da en-
tidade, conseguiu sanar as dívidas, 
enxugar a folha, criar uma política 
salarial para aumentar os vencimen-
tos mensais dos servidores, além da 
criação de mais bases do Samu, na 
região.

As atividades de patrulhamento 
preventivo e ostensivo, realizadas 
pela Guarda Municipal de Buriti-
zeiro (GCM), foram fortalecidas 
com a aquisição de duas novas mo-
tocicletas. O prefeito, Pedro Braga 
e o vice-prefeito, Marcelo Osório, 
repassaram para as mãos do di-
retor da Guarda Civil Municipal 
(GCM), Isaac de Assis, as chaves 

das novas motocicletas, que serão 
utilizadas na fiscalização do patri-
mônio público.

As motos da marca Honda, 
possuem 160 cilindradas cada e 
foram caracterizadas e equipadas 
para utilização nas rondas da ci-
dade. Essa é a primeira vez que a 
GCM adquire motocicletas novas, 
plotadas e estruturadas, direciona-
da única e exclusivamente para o 
patrulhamento e apoio à seguran-
ça pública. Anteriormente a GCM 
utilizava uma moto usada, em-
prestada pela Secretaria de Obras, 
sem nenhuma identificação. “É um 
reforço importante para a Guarda 

Municipal que vai ser refletida em 
maior segurança para os cidadãos 
buritizeirenses”, comentou o dire-
tor da GCM, Isaac Assis.

“Os investimentos na Guarda 
Municipal são fundamentais tanto 
na melhoria dos serviços presta-
dos, como na valorização do nos-
so efetivo e estão em consonância 
com as ações de incremento na Se-
gurança Pública. Essas duas moto-
cicletas (viaturas) irão facilitar nas 
rondas pelo município, agilizando 
a eficiência do serviço, proporcio-
nando mais rapidez no atendimen-
to das ocorrências”, finalizou o 
prefeito, Pedro Braga. (GA)

A entrega dos veículos

Governo de Minas amplia benefícios de IPVA e 
ICMS para veículos de pessoas com deficiência

O Governo de Minas Gerais, 
mais uma vez, foi protagonista 
junto ao Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz), e 
conseguiu, por unanimidade, a 
aprovação da proposta de con-
vênio para aumento do valor do 
teto de veículo destinado a pes-

soa com deficiência (PcD), com 
direito a isenção – total ou parcial 
– de ICMS, de R$ 70 mil para R$ 
100 mil. 

Trata-se de um pleito antigo, 
pois os veículos de preços mais 
baixos não atendiam às necessida-
des do público-alvo nos quesitos 

adaptação e conforto. O Estado, 
por intermédio da Secretaria de 
Fazenda (SEF/MG), também am-
pliou nos mesmos valores a faixa 
de isenção do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículo Automo-
tor (IPVA) destinado a PcD.

Os dois Decretos (48.385 e 

48.386) que regulamentam as mu-
danças foram publicados no Diá-
rio Oficial de sexta-feira (25/3).

A ampliação dos benefícios re-
presenta um esforço do governo 
mineiro no sentido de garantir a 
dignidade das pessoas com defi-
ciência, pois o antigo limite havia 

sido estipulado pelo Confaz em 
2009 e, portanto, ficou durante 
12 anos sem reajuste, enquanto 
os valores dos veículos sofreram 
aumentos.

“Por diversas vezes nos reu-
nimos na Secretaria de Fazenda 
com representantes das pessoas 
com deficiência, que sempre tra-
ziam essa preocupação com o teto 
do valor dos veículos destinados 
a PcD. Nos sensibilizamos com 
o pleito deles e nos comprome-
temos a levar a proposta para o 
Confaz. Felizmente, conseguimos 
encontrar um termo que fosse 
aceito por todas as unidades da 
Federação”, afirmou o subsecre-
tário da Receita Estadual, Osvaldo 
Scavazza.

Isenção de ICMS
Com a nova regra, descrita no 

Convênio 204/2021, a isenção do 
ICMS será total até o valor de R$ 

70 mil. Caso o valor do veículo 
ultrapasse esse limite, incidirá o 
imposto sobre a diferença. Por 
exemplo, se o veículo adquirido 
custar R$ 100 mil, o imposto será 
cobrado sobre R$ 30 mil.

Já com relação ao IPVA, como 
não depende de aprovação do 
Confaz, o Governo de Minas de-
cidiu conceder isenção total do 
imposto até o teto de R$ 100 mil.

“Entendemos que se não foi 
possível conceder a isenção total 
do ICMS, pois não haveria una-
nimidade entre os estados, pelo 
menos Minas Gerais deveria fazer 
a sua parte e ampliar o benefício 
do IPVA para as pessoas com defi-
ciência, pois entendemos as suas 
dificuldades. Por isso, optamos 
por não seguir a regra da isenção 
proporcional e concedemos a 
isenção total”, explicou o secretá-
rio de Estado de Fazenda, Gusta-
vo Barbosa. (Agência Minas)
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Deputado Gil Pereira recebe demandas 
da Unimontes

Caminhada em repúdio à violência contra a 
mulher

Construtora planta pequizeiro como compensação 
ambiental

GIRLENO ALENCAR

O reitor Unimontes,  professor 
Antônio Alvimar Souza, mantém 
contato permanente com os re-
presentantes do Norte de Minas, 
da chamada “bancada do Norte”, 
na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), para o encaminha-
mento das demandas e projetos de 
interesse da comunidade acadêmi-
ca. Na terça-feira (22/3), o reitor foi 
recebido pelo deputado estadual 
Gil Pereira (PSD), em seu gabinete, 
na capital mineira, Belo Horizon-
te. Na oportunidade, o deputado 
Gil Pereira ressaltou o trabalho da 
atual gestão superior da Unimon-
tes e reforçou o seu compromisso 
em apoiar a instituição na melhoria 

das ações do ensino, pesquisa, ex-
tensão e prestação de serviços. Ele 
também enalteceu o trabalho.

“Quero cumprimentar o reitor 
Antônio Alvimar pelo trabalho que 
vem conduzindo à frente da uni-
versidade, com serenidade e com 
respeito aos alunos, aos profes-
sores e aos demais colaboradores 
da Unimontes”, afirmou o parla-
mentar. Ele destacou que  o seu 
gabinete na Assembleia Legislativa 
é uma “extensão da Unimontes” e 
que sempre está à disposição para 
contribuir com o encaminhamento 
dos pleitos e propostas da comuni-
dade universitária junto às esferas 
governamentais. O deputado Gil 
Pereira salientou que a sensibilida-
de da gestão superior da Unimon-

tes se estende também ao Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
que realiza atendimento totalmen-
te gratuito, dentro do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), beneficiando a 
população de Montes Claros e do 
Norte de Minas. 

Por sua vez, o reitor Antônio Al-
vimar Souza agradeceu a Gil Pereira 
pelo apoio oferecido. Ele lembrou 
que o parlamentar sempre foi um 
grande parceiro da universidade, 
contribuindo diretamente na viabi-
lização de recursos para a melhoria 
das atividades de ensino, pesquisa, 
extensão e da prestação de serviços, 
além de ajudar no atendimento das 
demandas dos professores, servido-
res técnico-administrativos e acadê-
micos.

Foram plantadas 10 mudas de 
pequizeiros no interior do Parque 
Cândido Canela, no bairro Cane-
las. As mudas foram produzidas 
pela Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG), e o plantio faz 
parte de compensação ambiental 
da Construtora “Você”, sendo 
que as mudas serão cuidadas por 
três anos pela Ágape Consultoria 
Ambiental. O pequizeiro é prote-
gido por lei municipal de núme-
ro 355/1957, criada pelo saudoso 
ambientalista, poeta, compositor 
e então vereador Cândido Canela, 
que deu nome ao Parque. Na déca-
da de 1990, o pequizeiro foi prote-

gido pela lei estadual de número 
10.883/1992, corroborada pelas 
leis 13.965/2001 e 20.308/2012, e 
ainda pelo decreto 47.278/2017.

O engenheiro ambiental Da-
vid de Souza e José Walterniz 
Rodrigues, da Ágape Consultoria, 
explicam que cinco mudas são 
oriundas da cidade de Bocaiuva, 
sendo as outras do município de 
Campo Azul. O plantio foi acom-
panhado pela gerente de Educa-
ção Ambiental, Juliane Costa, e 
pela servidora da Secretaria de 
Meio Ambiente  e Desenvolvimen-
to Sustentável, Ana Cristina. A es-
tudante de Medicina e moradora 

do Canelas, Laís, juntamente com 
seu filho, Tiago, de 2 anos, parti-
ciparam do plantio.

“O pequizeiro produz um fruto 
brasileiro, típico do cerrado, que 
alimenta muitas famílias, servindo 
como fonte de geração de empre-
gos e renda, durante as safras. O 
plantio representa uma homena-
gem ao fruto e, principalmente, 
ao saudoso Cândido Canela, que 
foi pioneiro na defesa da árvore, 
tão importante para o povo brasi-
leiro”, destacou o secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Soter 
Magno. (GA)

Em março, toda a sociedade se 
foca em discussões sobre as lutas 
das mulheres. Um dos principais te-
mas discutidos no período é a vio-
lência contra a mulher, por isso, a 
11ª Subseção da OAB/MG – Montes 
Claros promoveu uma caminhada 
em repúdio aos atos violentos, com 
a presença de advogadas e advoga-
dos e da comunidade.

Com sorteio de brindes e acom-
panhamento de profissionais da 
saúde, a ação, a ação foi realizada da 
manhã de sábado (26). De acordo 
com o presidente da OAB Montes 
Claros, Dr. Herbert Alcântara, a en-
tidade também realizou outras ações 
em comemoração ao mês da mulher. 
“Neste ano, tivemos o 1º Encontro 
OAB com Elas, em um momento de 

aprendizado e confraternização en-
tre as advogadas”, conta.

Ele reforça que é uma das pre-
ocupações da gestão a inclusão da 
mulher advogada nos espaços de 
fala e de liderança. “Sabemos da 
importância da mulher advogada, 
e precisamos garantir que seu espa-
ço seja não só respeitado, mas va-
lorizado e promovido. Além disso, 
vamos continuar nos mobilizando 
e trabalhando para que o tema, 
principalmente no que se refere ao 
combate à violência contra a mu-
lher, seja uma pauta permanente”, 
ressalta. 

“A caminhada é um evento mui-
to importante, que traz a valoriza-
ção da saúde mental e física, que é 
muito importante para o advogado 

e a advogada, e reforça a campanha 
contra a violência doméstica e con-
tra a mulher. É importante a adesão 
de toda a sociedade na causa”, afir-
ma a vice-presidente da entidade, 
Dra. Graciete Prioto. 

O evento foi uma realização da 
Caixa de Assistência dos Advogados 
de Minas Gerais, e aconteceu, si-
multaneamente, em várias cidades 
do estado. Em Montes Claros, os 
participantes puderam aferir a pres-
são, receber massagem e tomar um 
delicioso café da manhã com frutas 
e sucos. A caminhada foi precedida 
de um aquecimento com personal 
trainer, e o grupo saiu em direção 
ao Parque Sagarana, com retorno à 
sede para o café, sorteio de brindes 
e descontos dos parceiros.

Troca de gasolina por etanol pode não ser vantajosa 
para o consumidor

Entre janeiro e fevereiro deste 
ano, as vendas do etanol hidrata-
do subiram 26,20%. Os dados são 
da Associação Brasileira da Indús-
tria da Cana de Açúcar (Unica). 
Na avaliação do diretor técnico 
da Unica, Antonio de Padua Ro-
drigues, isso “É um indicativo da 
recuperação do consumo do bio-
combustível”.

Com o recente reajuste no 
preço da gasolina de 18,57%, o 
etanol pode ser uma alternativa 
para o abastecimento. A troca, 

no entanto, pode não ser vanta-
josa. É o que afirma o professor 
de Engenharia de Transporte do 
Instituto Alberto Luiz Coimbra de 
Pós-Graduação e Pesquisa de En-
genharia da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro (Coppe/UFRJ), 
Márcio D’Agosto.

D’Agosto explica que a quanti-
dade de energia existente em um 
litro de etanol é diferente da quan-
tidade em um litro de gasolina. 
“Aí, tem a famosa relação dos 70%. 
Significa que um litro de etanol 

equivale a cerca de 70% do litro da 
gasolina em termos de conteúdo 
energético”. Portanto, o preço do 
etanol tem que ser menor ou igual 
a 70% do preço da gasolina. Caso 
contrário, o custo-benefício entre 
os combustíveis não será atrativo 
para os consumidores, explicou.

Para calcular, basta dividir o 
preço do álcool pelo valor da gaso-
lina. Caso o resultado seja inferior 
a 0,7, o etanol será uma alternativa 
economicamente viável. Por exem-
plo: caso a gasolina esteja avaliada 

em R$ 7,40 e o etanol em R$ 5,20, 
o resultado é de 0,702. Neste cená-
rio (5.2 dividido por 7.4), o etanol 
é vantajoso.

Preços
O levantamento de preços efe-

tuado pela Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP) apurou, na semana 
compreendida entre os dias 13 e 
19 deste mês, preços máximos de 
R$ 8,399 para o litro da gasolina 
comum e de R$ 7,989 para o litro 
do etanol hidratado nos postos. 
“Não vale a pena”, disse o profes-
sor da Coppe. “Não dá 70%”.

Márcio D’Agosto afirmou que 
não tem vantagem alguma para o 
motorista comprar etanol. “Porque 
ele vai rodar menos quilômetros 
com um litro de etanol, vai ter que 
abastecer com mais frequência e 
vai acabar gastando mais. O tan-
que dele vai acabar mais rápido”. 
Esse preço do etanol é totalmente 
não competitivo com a gasolina, 
afirmou.

Na semana analisada pela ANP, 
foram encontrados preços máxi-
mos para o litro da gasolina por 

estados. No Rio de Janeiro, o valor 
atingiu até R$ 8.399; no Maranhão, 
R$ 8.390; em São Paulo, R$ 8.299; 
no Piauí, de R$ 8.297. O preço mí-
nimo, que chegou a R$ 5.899, foi 
registrado em São Paulo.

Em relação ao litro de etanol 
hidratado, os preços máximos 
de R$ 7,989 e de R$ 7,899 foram 
achados no Rio de Janeiro e no 
Rio Grande do Sul, respectivamen-
te. Já o preço mínimo por litro do 
produto ocorreu no Mato Grosso 
e em São Paulo, de R$ 3,979 em 
ambas as unidades da Federação.

Amenizando gastos
O jornalista Romildo Guerran-

te usa gasolina no seu automóvel. 
Mas, diante do elevado preço do 
combustível, a saída que encon-
trou para amenizar os gastos no 
atual cenário foi viajar menos. “Eu 
costumava sair e dar uma volta até 
Petrópolis ou Nova Friburgo. Não 
vou. Não estou indo mais”. Guer-
rante disse que não usa etanol 
porque não vale a pena. “Não há 
vantagem”, argumentou.

O microempresário Rômulo 
Cipriani Costa também prefere a 

gasolina ao etanol em seus carros. 
Para diminuir os gastos, ele deixou 
de fazer algumas ações cotidianas, 
como levar os filhos para a esco-
la de automóvel. “Estamos indo 
de bicicleta”. Ele também cortou 
praticamente todos os passeios. 
“Só [ficaram] os que dão para ir de 
bike”, relatou.

José Paulo Zymmerman é ge-
rente de banco e tem automóvel 
movido a gasolina, mas só usa nos 
fins de semana. Nos dias úteis, 
anda de metrô. Para reduzir os 
gastos com combustíveis, procura 
“fazer uma direção mais calma, 
sem acelerar fundo, pois quando 
aceleramos muito, o gasto é maior. 
Mas se o percurso que tenho que 
fazer tiver metrô perto, eu sempre 
dou preferência ao metrô”.

O aposentado Gilson Munhoz 
Ribeiro também só usa gasolina. 
“O etanol aqui no Rio de Janeiro 
não compensa, mesmo em tempos 
normais”. Confessou que não está 
fazendo nada diferente para com-
pensar o aumento da gasolina, a 
não ser evitar passeios desneces-
sários. “Mas o resto não mudou”, 
destacou. (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO 
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Neste momento você pode estar em sua casa, no carro, 
talvez sentado no sofá ou deitado em sua cama. Então eu 
gostaria de lhe fazer uma pergunta. Responda-me uma coisa: 
“no que você está pensando?” Você sabia que em cada pen-
samento seu você está em uma atividade mental de reflexão 
do seu passado ou do futuro? E que através dessa imaginação 
você pode recriar o acontecido ou mesmo constatar que o 
seu amanhã pode criar o seu presente? Talvez você ainda não 
tenha compreendido. Mas o seu pensamento é o ensaio da 
ação, isso é o que nos garante Sigmund Freud, psicanalista 
inglês.

Vale destacar que se você, por exemplo, marcar uma via-
gem para daqui três meses, iremos compreender que a sua 
segunda-feira próxima com certeza ficará mais interessante, 
concorda? Pois de fato grande parte de sua energia e concen-
tração de ideias estarão voltadas à realização desse projeto, 
dessa ideia ou dessa programação que você decidiu e deter-
minou para si. Para o filósofo Confúcio, “aquele que não pre-
vê as coisas longínquas expõe-se a infelicidades próximas”. 
De fato o que pensamos tem peso definitivo no que somos, 
no que fomos e no que pretendemos ser. É indubitável com-
preender que muitos idosos e até dependentes químicos não 
veem cor em sua vida justamente por não terem perspectivas 
de tempos vindouros, de precisarem que a vida se faz somen-
te no agora e que por isso o que acontece já é apenas o que 
importa. Em contrapartida podemos dizer ainda que o agora 
é o resultado do que você primou em sua vida no ontem. 
Isso quer dizer que o seu passado desenhou o seu futuro e 
você o coloriu totalmente ou deixou que ele se tornasse um 
amontoado cinza. 

O futuro cria o 
presente!!!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Grande parte de sua energia e concentra-
ção de ideias estarão voltadas à realização 
desse projeto, dessa ideia ou dessa progra-
mação que você decidiu e determinou para 
si. Para o filósofo Confúcio, “aquele que 
não prevê as coisas longínquas expõe-se a 
infelicidades próximas”. De fato o que pen-
samos tem peso definitivo no que somos, 
no que fomos e no que pretendemos ser.”

Do mesmo modo que quando interpretamos que o que 
fizemos ou o que aconteceu conosco não nos serve mais, po-
demos entrar em um estado melancólico ou pesaroso por não 
darmos razões eficazes e produtivas de aprendizado para o 
presente e para o próprio futuro. Certa vez uma mulher reali-
zou uma festa em seu sítio e sua irmã que morava nos Estados 
Unidos veio especialmente para estar com ela. Durante a festa 
a irmã visitante foi atacada por uma parada cardíaca e faleceu. 
E a partir dali todos ficaram muito tristes e não voltaram mais 
naquele sítio. A irmã entrou em um estado tristonho porque 
se sentia culpada pela morte de sua irmã. Contudo em outra 
oportunidade quando ela compreendeu que apesar daquela 
fatalidade, sua ente querida veio para estar com ela naquele 
dia de festa em razão do amor, do carinho e da profunda 
consideração por ela. Quando então essa senhora compreen-
deu isso, mudou completamente seu pensamento e passou a 
viver mais feliz e sem sentimentos de culpa. Por conseguinte 
a vida se faz assim: “nada tem sentido até darmos o significa-
do que cogitamos em nossa mente”. Se tivermos bons olhos 
aos acontecimentos, ainda que eles tenham raízes negativas, 
poderemos ter aprendizados e colocar em prática o otimis-
mo, os sentimentos bons de empatia e cuidado para consigo 
e para com o outro. Somente podemos cuidar do outro a 
partir do momento que cuidamos de nós mesmos e sentimos 
em nosso íntimo, em nossa essência que nem tudo podemos 
controlar e dominar, e por isso nos fazermos livres e nos per-
doarmos para podermos seguir com força e ânimo para o que 
ainda nos espera mas que já concebido em nossa mente.

*Michael Stephan da Silva

SeguRança pública

BR-251 | Seis pessoas 
morrem em grave acidente 
em Francisco Sá

BR-365 | Motorista morre após 
carro capotar e bater em árvore, 
em Pirapora

MOC | Bombeiros combatem incêndio 
em loja no Mercado Municipal 

No último sábado (26), seis pes-
soas morreram e uma ficou ferida 
em um grave acidente envolven-
do um carro, um caminhão e uma 
carreta na BR-251, em Francisco 
Sá (MG). Todas as vítimas fatais 
estavam no carro que ficou com-
pletamente destruído. Segundo as 
primeiras informações do Corpo de 
Bombeiros, testemunhas contaram 
que o caminhão carregado com 
gesso descia a Serra de Francisco Sá 
quando perdeu os freios, invadiu a 

contramão e bateu de frente com o 
carro, que estava na frente da car-
reta.

O sargento Rômulo Alves Brito 
explica: “com o impacto, o carro 
foi arremessado contra a carre-
ta-baú e caiu em uma ribanceira. 
A carreta permaneceu na pista e 
ficou com a cabine destruída, so-
brou só o volante. O automóvel 
desmanchou com todo mundo 
dentro, foi retorcido e não sobrou 
nada”. De acordo com o militar, 

o caminhão, que teria provocado 
o acidente, também caiu na riban-
ceira e o motorista ficou preso às 
ferragens. Ele foi socorrido cons-
ciente e levado para o hospital de 
Francisco Sá em uma ambulância 
do Samu.

Dois homens, duas mulheres e 
duas crianças viajavam no automó-
vel e morreram no local. Os corpos 
foram resgatados e levados para o 
Instituto Médico Legal (IML) de 
Montes Claros para identificação. A 

Polícia Rodoviária Federal informou 
que as vítimas são de Bertioga (SP). 
Foram encontrados documentos 
que indicam que quatro pessoas 
eram de uma mesma família, sendo 
um casal e os dois filhos. O grau de 
parentesco entre as outras vítimas 
e as idades ainda não foram divul-
gados.

A perícia esteve no local e as cau-
sas do acidente serão investigadas. 
A rodovia ficou interditada nos dois 
sentidos.

Na manhã de sábado (26), um 
motorista, de 30 anos, morreu em 
um acidente na BR-365, em Pirapora. 
Segundo informações do Corpo de 
Bombeiros, ele perdeu o controle da 

direção por motivos desconhecidos, 
capotou e bateu em uma árvore do 
lado contrário da pista. O condutor 
ficou preso às ferragens e morreu no 
local. Uma equipe do Samu foi acio-

nada e constatou o óbito. Ainda de 
acordo com os bombeiros, a vítima 
morava no Distrito de Barra do Guai-
cuí, em Várzea da Palma, e seguia para 
o trabalho quando ocorreu o aciden-

te. Ele era funcionário de uma empre-
sa localizada perto de Pirapora.

A perícia da Polícia Civil esteve no 
local e as causas do acidente devem 
ser apuradas.

Na madrugada de sábado (26), o 
Corpo de Bombeiros combateu um in-
cêndio em uma loja dentro do Mercado 
Municipal, em Montes Claros. As chamas 
começaram por volta de 3h30 e os mili-

tares precisaram arrombar a porta do co-
mércio para combater o fogo. Também 
foi necessário desligar a energia elétrica 
durante a ação e as chamas não se alastra-
ram para os outros comércios.

Segundo os militares, a loja tem 
aproximadamente 20 metros quadra-
dos e são comercializados temperos e 
produtos feitos com palha. As causas 
do incêndio não foram identificadas e 

ninguém ficou ferido. Ainda de acor-
do com os bombeiros, o gerente do 
Mercado Municipal acompanhou a 
ação e o local voltou a funcionar nor-
malmente por volta de 5h30.

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL e CORPO DE BOMBEIROS 

CORPO DE BOMBEIROS 

BR-135 | Foragido é preso ao ser flagrado 
fazendo ultrapassagem proibida

Na BR-135, um foragido 
da Justiça foi preso durante 
uma operação da Polícia Mi-
litar Rodoviária. O homem 
transitava de carro e foi 
abordado na altura do KM-
627 após ser flagrado pelos 
policiais fazendo uma ultra-

passagem em local proibido.
Segundo a PM, ao con-

sultar os dados do motorista 
foi constatado que ele estava 
com um mandado de prisão 
em aberto por ameaça, porte 
de arma e violência domésti-
ca. O mandado foi expedido 

pela Justiça de Curvelo.
O foragido, de 33 anos, 

foi levado para a delegacia 
de Polícia Civil de Curvelo. A 
PM informou que o veículo 
foi liberado para terceiros 
depois da lavratura dos au-
tos de infração.

DIVULGAÇÃO
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ESPEcTATIVA dA VOLTA dE SOUTO

A grande expectativa no circuito político é a de que o 

prefeito Humberto Souto retorne a dar plantão no terceiro 

andar do Palácio da Cula Mangabeira até o início do próxi-

mo mês de maio. Há uma frase famosa do Velho Guerreiro 

Chacrinha, considerado o Papa da comunicação no Brasil, 

de que, “Quem não se comunica se estrumbica”. É o caso da 

comunicação de Souto, alvo de reclamação de quase todas as 

secretarias. Mas que poucos ousam dizer a verdade. 

A estrela da semana é Rita Maluf. Uma mulher gigante, que 

merece nosso aplauso maiúsculo, pois brilha como grande lide-

rança feminina no poder político

Brilhando no comando da Feirinha São José, Rita Cristina 

está anunciando para abril mais um carnaval de todos os tem-

pos na famosa feira. Aqui em 2020, com este colunista que co-

ordenou o evento e o comunicador de rádio, Leandro Aguiar 

(Foto: Silvana Mameluque)

JJ e Luciana Curi 

Com uma grade de programação de primeiríssima qualida-

de, a tV Gazeta Norte-Mineira canal 2.1 vem marcando um ‘gol 

de placa’ com suas boas atrações que repercutem, principal-

mente nas redes sociais, pois é a emissora norte-mineira mais 

conectada com os internautas. Na linha de shows e variedades, 

um dos destaques é o nosso programa João Jorge em Revista, 

que vai ao ar as terças-feiras às 19h30 e aos sábados às 13h30. 

Além do sucesso de quadros nesta atração como o tititi dos Ar-

tistas e das Celebridades, inclusive com furos em nível nacional 

sobre os famosos, o programa também ganhou o público com o 

quadro História de Sucesso, que neste mês de março recebeu a 

nata do poder feminino como: Nete Freitas, Micaelle Pinheiro, a 

consagrada escritora mineira Amelina Chaves, que aos 90 anos 

encantou o público com sua irreverente entrevista. No próxi-

mo programa inédito que irá ao ar terça-feira, JJ receberá uma 

das maiores estrelas da sociedade mineira. trata-se de Luciana 

Curi, renomada advogada da capital, ex-diretora de presídio, 

apresentadora de TV, expert em moda, digital influencer e figu-

ra do poder feminino, das mais comentadas em todas as rodas. 

Ela falará sobre diversos temas como: moda, colunismo social e 

sociedade, dentre outros assuntos, e responderá a JJ, se é a favor 

da implantação ou não da pena de morte no Brasil. Uma entre-

vista que vai dar o que falar na próxima terça às 19h30.

O SUcESSO dE JJ NA TV GAZETA

NIVER dE EUNIcE LIdERANÇA FEMININA NA POLÍTIcA

RITA cRISTINA NO cOMANdO dA FEIRA dO 
SãO JOSé

A VOLTA dE SOUTO AO PALÁcIO dA cULA

Recluso, desde o início da pandemia em 2020. O prefeito 

da terrinha de JJ, Humberto Souto, segue há dois anos ad-

ministrando de casa a Prefeitura Municipal de Montes Cla-

ros. Agora, novamente são insistentes os rumores de que o 

maior prefeito de história de Montes Claros estaria prestes 

a retornar ao Palácio da Cula Mangabeira. Ainda que Gui-

lherme Guimarães, atual vice-prefeito, por sinal o melhor e 

mais atuante vice que tivemos nos últimos tempos, tenha se 

projetado e mostrado muito serviço, os olhos de Souto fa-

zem a diferença. A Secretaria de Saúde segue problemática, 

enfrentando agora um surto de dengue, dentre outros pro-

blemas. E a Comunicação? Esta é a Pasta mais fraca. A se-

cretaria comandada por Alessandro Freire, ainda que tenha 

um bom time de jornalistas, emperrou. Falta a criatividade 

do primeiro mandato, não tem interlocução junto aos veí-

culos de comunicação, não apresenta um marketing forte 

que espelhe o entusiasmo do segundo mandato, está a um 

bom tempo a passos de tartaruga, sem acompanhar o ritmo 

acelerado da gestão. 

No niver de Eunice, este colunista ladeado pelo querido jornalista Arthur 
Júnior e sua namorada Mah, a aniversariante Eunice, e sua irmã Verani-

ce dos Santos 

No último dia 19 de março a vitoriosa produtora de beleza 

Eunice Santos, foi uma perfeita anfitriã juntamente com sua 

irmã Veranice dos Santos, por ocasião do seu niver. Eunice 

foi festejadíssima por amigos e profissionais da imprensa. 

No cardápio buffet de comida de boteco, que por sinal, fez o 

maior sucesso, marca registrada da família, pois Veranice é 

expert em cozinha. No cardápio musical outro acerto, com o 

fino da música romântica nos anos 60, 70 e 80, inclusive os 

grandes sucessos internacionais. Uma noite das mais agra-

dáveis que repercute.

hOMENAGEM AO EMPRESÁRIO 
PAULO FAUSTINO

Em noite de grande e justa homenagem ao maior empre-

sário da comunicação do Norte de Minas, o consagrado Pau-

lo Faustino, proprietário da Rede Gazeta de Comunicação, o 

homenageado com o líder jovem Samuel Viana, o deputado 

Arlen Santiago e o senador mineiro Carlos Viana

MAIS UM FLASh dA hOMENAGEM

O senador, Carlos Viana, Paulo Faustino e o anfitrião, Pau-

lo Cesar Santiago 

VITORIOSA EMPRESÁRIA dO SETOR dA 
BELEZA- NETE FREITAS

No badaladíssimo Instituto de Beleza Versátil, com JJ, a 

vitoriosa empresária Nete Freitas, brilhando na produção 

de beleza e a grande prefeita da cidade de Juramento, Mar-

lene Moreira aplaudidíssima pela sua administração

SUcESSO dA TV GAZETA - JJ cOM A 
APRESENTAdORA FLÁVIA OLIVEIRA E FON 

FON

A tV Gazeta fazendo muito sucesso com novíssima pro-

gramação, aqui a talentosa Flávia Oliveira que apresenta 

toda terça-feira, às 19h, antes do nosso programa, a atração 

Flávia Oliveira Entrevista, aqui com seu convidado Idelfon-

so (Fon Fon), profissional da saúde
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Davi convida Augusta para dançar e Isadora fica decepcionada. Onofre critica Olí-
via por dançar com Tenório. Joaquim e Úrsula reclamam do testamento de Eugênio. 
Inácio ouve Mariana denunciar Julinha à polícia e avisa a Arminda. Violeta e Heloísa 
reparam o incômodo de Isadora ao falar de Rafael e Olívia. Arminda se enfurece 
quando Inácio se recusa a lhe dar um beijo. Onofre difama Olívia para todos na vila. 
Isadora vê Olívia beijar Rafael. Leônidas volta para casa com Matias e Heloísa fica 

furiosa. Lyra entra em trabalho de parto. Isadora é hostil com Rafael.

Neném/Paula é derrubado pelo zagueiro adversário e fica furioso. Flávia/Guilher-
me tenta convencer Tucão a confessar seus crimes. Neném/Paula se desespera ao sa-
ber que terá que bater um pênalti. Daniel desconfia da doença de Celina. Flávia/Gui-
lherme consegue uma confissão de Tucão. Nedda faz uma promessa para que Neném 
ganhe o jogo. Teca se insinua para Juca. Tucão encontra a escuta em Flávia/Guilherme, 
e a polícia invade a Pulp Fiction. Tucão ameaça Flávia/Guilherme.

RESUMO DE Novelas
Joventino leva sua comitiva e ensina seu filho José Leôncio, ainda criança, a ser 

um peão. Pequena passagem de tempo. José Leôncio chega ao Pantanal com sua 
comitiva e Joventino decide ficar e comprar suas terras. Chico incentiva os sitiantes a 
lutarem por suas terras. Joventino e José Leôncio caçam marruás para a fazenda. Um 
touro bravo derruba o peão Anacleto e foge. Joventino sai para pegar o marruá fugi-
do e José Leôncio vai atrás do pai. Anacleto incentiva os peões a se revoltarem contra 

o patrão. José Leôncio enlaça o touro, mas seu pai o solta. Os sitiantes descobrem que terão que abandonar suas 
terras e decidem lutar. Joventino sai sozinho à caça do touro. Anacleto exige que José Leôncio pague a ele e aos 

Gustavo e Cecília voltam da lua de mel e são recebidas por Dulce Maria. Cassan-
dra fica nervosa ao saber que Estefânia foi embora após saber que é filha de Vitor e 
diz que irá embora também. Mais tarde, Cecília, Gabriel e Gustavo aconselham Es-
tefânia a compreenderem as escolhas de Vitor. Leonardo vai até a casa de Gustavo 
para conversar com o primo e diz que Cristóvão não teria coragem de dizer o que 
aconteceu. Gustavo vê a pintura no lençol herança de família e fica bravo, mesmo 

Cecília tentando acalmar o marido. Irmã Didi revela para Inácio e Diana que fez a inscrição de Zé Felipe em uma 
peneira de futebol. Os pais dizem que não foi uma boa atitude da religiosa pois eles possuem compromissos. 
Dulce Maria revela que fez uma atitude com o conselho de Frida.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Cabelo no Outono: 4 erros que você precisa 
parar de cometer com seus fios

Para melhorar a autoestima na prática: confira 
itens para dar um ‘up’ na rotina de autocuidado

Cuidar do cabelo é parte impor-
tante do cotidiano de muitas mulhe-
res e, com a chegada do Outono, é 
importante redobrar a atenção sobre 
os fios e também o couro cabeludo.

Por conta das temperaturas mais 
baixas e da redução na umidade do 
ar, o hair care pode sofrer com alguns 
erros muito comuns. Ao Purepeople, 
a Dra. Fernanda Nichelle conta quais 
são os equívocos que mais aconte-
cem na estação e como eliminá-los 
de seu cotidiano.

1 - LAVAR O CABELO COM ÁGUA 
MUITO QUENTE

Quando se lava o cabelo com a 
água muito quente, a temperatura 
elevada sensibiliza os fios. Isto é, eles 
incham e as cutículas se dilatam, o 
que favorece a perda de hidratação.

Isso faz com que o seu cabelo 
fique poroso e com aspecto áspero, 
comum nas madeixas ressecadas. No 
couro cabeludo, o chuveiro muito 
quente pode ocasionar até um au-
mento da oleosidade.

“A alteração de temperatura pode 
ser um desencadeante da dermatite 
seborreia, que tem a participação de 
um fungo, geralmente, ele se proli-
fera com maior facilidade em couro 
cabeludo oleoso”, alerta a médica.

2 - ESQUECER DE HIDRATAR OS 
FIOS COM MAIS FREQUÊNCIA

O tempo mais seco tende a dei-
xar os fios mais ressecados e, assim, 

Ainda é março e neste Mês da Mu-
lher também é importante cuidar de 
si mesma. O período escolhido para 
lembrar da força que nós temos e de 
como nossa luta se mantém impor-
tante é ainda uma chance de olhar pra 
dentro e se tratar com carinho.

Por mais que seja importante 
apreciar a trajetória das muitas mu-
lheres que marcaram a história mun-
dial, também é importante celebrar a 
sua jornada. Para isso, nada melhor 
do que alguns aliados em seu dia a 
dia para transformar seu momento 
de autocuidado. Olha só!

CREME DE LIMPEZA FACIAL E DE-
MAQUILANTE, THE BODY SHOP

Limpar a pele do rosto é um pas-
so importante da rotina de skincare. 
Além disso, pode também ser um mo-
mento de autocuidado e carinho para 
você conhecer melhor cada traço seu.

O Demaquilante de Camomila 
nutre, refresca e retira todos os re-
síduos de maquiagem do rosto, dei-
xando a pele limpa e macia ao toque. 

VAPORES RELAXANTES VAPO BA-

torna-se essencial investir em uma 
rotina mais certeira de hidratação. 
Que tal iniciar, por exemplo, um 
cronograma capilar?

“Quando os fios estão muito dani-
ficados ou possuem alguma agressão 
química, oriento que seja feita 2x por 
semana”, orienta a dermatologista.

3 - INTENSIFICAR O USO EQUI-
PAMENTOS DE CALOR

Outra questão para muitas mu-
lheres é um uso mais recorrente de 
equipamentos de calor para secar 
ou modelar os fios, como secador, 
chapinha e babyliss.

“Faça uso de calor de chapinhas 
e secadores com moderação. Evite 
colocar uma temperatura muito ele-
vada nos aparelhos e incidí-los dire-
tamente sobre os cabelos e couro 
cabeludo”, afirma. Nesse item, outra 
dica é nunca esquecer um protetor 
térmico antes dessa finalização.

4 - SE JOGAR SEM ATENÇÃO EM 
RECEITAS CASEIRAS

Segundo a dermatologista, é co-
mum que, após a mudança de esta-
ção, muitas mulheres recorram a re-
ceitinhas caseiras sem orientação de 
especialista. “Fique atenta à aplica-
ção de produtos inadequados e re-
ceitas caseiras sem respaldo, como 
oleos de origem desconhecida, 
formol, produtos sem certificação e 
aprovação pela ANVISA”, afirma.

A especialista explica que a que-
da de cabelo pode assustar muitas 
mulheres nesse momento e, se esse 
for seu caso, o mais recomendado é 
procurar um especialista. “A verdade 
é que todos os seres humanos têm 
uma perda capilar diária conside-
rada normal. A prevenção começa 
com uma consulta médica para in-
vestigação de quaisquer patologias 
que possam intensificar essa que-
da”, explica.

NHO, VICK
Tenha a experiência do spa duran-

te o banho! Basta colocar a pastilha 
do VapoBanho no chão do chuveiro 
e aguardar a mágica acontecer.

O produto libera aroma refrescan-
te e se dissolve quando em contato 
com a água quente, tornando o mo-
mento mais relaxante. 

MÁSCARA FACIAL HOT&COLD, 
OCÉANE

Versátil, a Máscara Hot&Cold 
pode ser usada para refrescar a pele 
após intensa exposição solar ou mor-
na para potencializar a absorção de 
cremes pela pele.

Vai ser sua queridinha para relaxar 
e ainda melhorar a aparência da pele. 

HIDRATANTE CORPORAL DE 
CHÁ BRANCO, GRANADO

Aliado com potencial de reter a 
umidade da pele, deixando-a macia, 
suave e perfumada, o Hidratante de 
Chá Branco contém fórmula fluida 
com rápida absorção sem deixar as-
pecto oleoso.

Com alta concentração de extrat 

natural de chá branco, possui ação 
revigorante e é indicado para todos 
os tipos de pele. 

LOÇÃO CORPORAL DE FLOR DE 
CEREJEIRA, L’OCCITANE EN PRO-
VENCE

Graças à fórmula enriquecida 
com manteiga de karité, a Loção de 
Flor de Cerejeira desodoriza a pele e 
é rapidamente absorvida, deixando 
um ligeiro véu brilhante no corpo.

O resultado é pele hidratada e 
perfumada com fragrância delicada 
de flores frescas. 

VELA SANDALWOOD & JASMINE, 
OCÉANE

Mais do que um item de décor, 
esse priduto tem aromatização cons-
tante e duração prolongada, ideal 
para deixar o ambiente com fragrân-
cia agradável e marcante.

A Vela Sandalwood & Jasmine é 
perfeita para amantes de notas florais 
e amadeiradas, reunindo sensação de 
aconchego para manter seu espaço 
em um mood relaxante e descontra-
ído. 

The Batman
Legendado em português - 2D

17:20
20:40

Dublado em português - 2D

13:20
13:40
17:00
21:00

Os Caras Malvados
Dublado em português - 3D

14:10
16:40
19:0

Ambulância - Um Dia de Crime
Legendado em português - 2D

18:20

Dublado em português - 2D

15:10
21:20

Me Tira da Mira 
Nacional - 2D

15:30
18:40
21:10

Uncharted: Fora do Mapa
Dublado em português - 2D

21:30
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Presidente elogia início de Turco Mohamed 
no comando do Atlético

Turco Mohamed chegou ao 
Atlético neste ano com a dura 
missão de substituir Cuca, maior 
vencedor da história do clube. O 
técnico argentino vem exercen-
do um bom papel tanto dentro 
quanto fora de campo na Cidade 
do Galo e já agrada ao presidente 
Sérgio Coelho, um dos entusias-
tas por sua contratação.

Na época da negociação por 
treinador, o Atlético conversou 
com cinco nomes. Turco Moha-
med, apesar de menos conheci-
do pelos torcedores brasileiros, 
agradou a diretoria alvinegra por 
trabalhar de uma forma desejada 
pelo Alvinegro. O clube tinha uma 
lista de premissas e todas foram 
atendidas pelo argentino.

Os números são excepcionais 
até o momento. Foram 13 parti-
das, com dez vitórias, dois empa-
tes e uma derrota, aproveitamen-
to de 82%. Dos três jogos que o 
Galo não venceu sob comando de 
‘El Turco’, dois foram com o time 
reserva, ambos pelo Campeonato 
Mineiro.

O terceiro jogo que não foi 
vencido no tempo normal foi o 
duelo contra o Flamengo, valendo 
o título da Supercopa do Brasil. 
Apesar do empate, o Galo venceu 
nos pênaltis e comemorou o pri-
meiro título na temporada 2022. 
Para Sérgio Coelho, o trabalho do 
técnico argentino só merece elo-
gios até o momento.

“É um treinador que está dan-

do continuidade ao trabalho do 
Cuca. Até agora, só temos que 
elogiar ‘El Turco’ pelo que tem 
feito”, disse o presidente, em en-
trevista.

Além da parte tática trabalhada 
no dia a dia, Turco Mohamed vem 
conquistando a todos na Cidade 
do Galo pela simpatia. De acordo 
com o presidente alvinegro, to-
dos os jogadores e funcionários 
gostam do treinador argentino.

“Ele veio e tem nos agradado 
muito em todos os sentidos. É 
uma pessoa muito trabalhadora, 
uma pessoa de fino trato, muito 
tranquilo. Todos os atletas, todos 
os funcionários da Cidade do 
Galo gostam muito dele”, com-
pletou. (Superesportes) 

'Entrega e raça': Ronaldo comemora ida do 
Cruzeiro à final do Mineiro

Depois de dois anos ausente, o 
Cruzeiro disputará a final do Cam-
peonato Mineiro. Nesse sábado 
(26), o time celeste voltou a derro-
tar o Athletic de São João del-Rei, 
dessa vez por 2 a 1, no Mineirão, e 
confirmou sua vaga na finalíssima 
marcada para sábado, 2 de abril, 
às 16h30. De Madri, onde tem re-
sidência fixa, Ronaldo comemorou 
a primeira decisão do clube na sua 
gestão.

“Estamos na final! Parabéns 
toda a equipe pela entrega e raça. 
Vamos por muito mais ainda! @
cruzeiro”, escreveu Ronaldo no 
Twitter e no Instagram.

Ronaldo formalizou propos-
ta para aquisição de 90% das 
ações da Sociedade Anônima do 
Futebol do Cruzeiro em 18 de 
dezembro do ano passado, com 
a promessa de investir R$ 400 
milhões na empresa nos próxi-

mos anos. Posteriormente, com 
o vazamento de dados do con-
trato, ficou explícito que a oferta 
do Fenômeno era, na verdade, 
de R$ 50 milhões de aporte no 
momento da assinatura e a ‘pos-
sibilidade’ de se investir mais R$ 
350 milhões com “receitas incre-
mentais” da SAF.

Apesar da revelação de uma 
oferta depreciada em relação à 
anunciada em dezembro, Ronaldo 
exigiu nova votação do Conselho 
Deliberativo do clube para aprovar 
ajustes na proposta inicial. Ele pre-
tende transferir as Tocas da Rapo-
sa I e II da associação para a SAF. 
Em troca, prontificou-se a assumir 
a dívida tributária com a Fazenda 
Nacional na ordem de R$ 180 mi-
lhões.

Responsável por vazar os dados 
confidenciais da proposta, a Mesa 
Diretoria do Conselho Delibera-

tivo considerou a oferta inicial de 
Ronaldo lesiva à associação e ficou 
de estudar o repasse das Tocas I e 
II à SAF. 

Na quinta-feira, dia 31 de mar-
ço, o Cruzeiro exibirá em seu canal 
no Youtube a reunião onde será 
feita explanação oficial das novas 
condições da proposta de Ronal-
do para aquisição da SAF. Inicial-
mente, apenas conselheiros teriam 
acesso aos dados, mas o clube de-
cidiu abrir o conteúdo à torcida na 
tentativa de evitar o surgimento de 
informações equivocadas do con-
trato final.

A votação da proposta de Ro-
naldo será no dia 4 de abril, dois 
dias após a final do Campeonato 
Mineiro. Será necessária aprovação 
de 90% do Conselho Deliberativo, 
uma vez que inclui o repasse de 
patrimônio da associação à SAF. 
(Superesportes)

Exames constatam lesão, e Wellington Paulista 
vira desfalque no América

O América corre contra o tem-
po para ter o atacante Wellington 
Paulista à disposição do técnico 
Marquinhos Santos antes da es-
treia do time na fase de grupos 
da Copa Libertadores, agendada 
para a semana do dia 5 de abril. O 
jogador de 38 anos, referência no 
sistema ofensivo, teve, durante os 
treinamentos desta semana, lesão 
muscular constatada na panturri-
lha direita.

Wellington Paulista passou por 
exames que constataram a contu-
são e já faz a recuperação no de-
partamento médico do clube. No 
entanto, o Coelho não divulgou 
um prazo estimado para a recupe-
ração do atleta.

O atacante tem sido peça fun-

damental no esquema de Marqui-
nhos Santos. Além de contribuir 
com a marcação no bloco mais alto 
do campo, ele marcou gols impor-
tantíssimos que ficaram marcados 
na história do América.

Foi de Wellington Paulista os 
dois primeiros gols do América na 
vitória sobre o Guaraní, por 3 a 2, 
de virada, no estádio Defensores 
del Chaco, em Assunção, no Para-
guai, pelo jogo de volta da segun-
da fase da Libertadores.

O primeiro tento foi anotado 
aos 12 minutos da etapa final, 
quando já estava 2 a 0 para o ad-
versário. Em jogada trabalhada 
dentro da área, o centroavante de-
monstrou oportunismo e empur-
rou para as redes. Depois, livre de 

marcação, ele cabeceou no canto 
do goleiro.

O WP9, como é carinhosamente 
chamado pela torcida americana, 
ainda converteu uma cobrança na 
disputa por pênaltis vencida pelo 
América por 5 a 4. 

Além desses gols, o atacante 
do Coelho teve participação im-
portante na vitória por 2 a 0 sobre 
o Democrata-GV na 2ª rodada da 
primeira fase do Campeonato Mi-
neiro. Ele marcou seu primeiro 
gol pelo América e deu assistência 
para Felipe Azevedo ampliar.

Wellington Paulista será desfal-
que no amistoso contra o Athletico
-PR na próxima segunda-feira (28), 
às 20h, na Arena da Baixada, em 
Curitiba. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO

Com América e Atlético, 
Conmebol divulga 
tabela detalhada da 
Libertadores

A Conmebol (Confederação Sul
-Americana de Futebol) divulgou, 
no sábado (26), a tabela detalhada 
da fase de grupos da Copa Liberta-
dores. América e Atlético, ambos no 
grupo D, estreiam no dia 6 de abril. 
Nesta data, o Coelho receberá o In-
dependiente Del Valle, do Equador, 
no Independência, em Belo Hori-
zonte. Já o Galo visitará o Tolima, 
da Colômbia, no Estádio Manuel 
Murillo Toro, em Tolima.

Atlético e América se enfrentam 
logo na segunda rodada, no dia 13 
de abril, no Mineirão. Na terceira 
rodada, o Galo visita o Del Valle, no 
dia 26, e o Coelho recebe o Tolima, 

no dia seguinte.
O segundo confronto entre os 

rivais mineiros, válido pela quarta 
rodada, será disputado no dia 3 de 
maio, no Independência. Nas duas 
últimas rodadas, o América vai à Co-
lômbia enfrentar o Tolima e depois 
ao Equador, para jogar contra o Del 
Valle.

Já o Atlético recebe, em ordem 
invertida, os dois times no Mineirão. 
Além dos times mineiros, disputam 
a fase de grupos da Libertadores 
outros seis clubes brasileiros: Pal-
meiras, Athletico-PR, Flamengo, Co-
rinthians, RB Bragantino e Fortaleza.

Em 2022, a Conmebol aumen-

tou os valores das premiações do 
torneio. O montante geral de re-
compensas subiu de US$ 229,2 
milhões para US$ 244,3 milhões 
(aproximadamente R$ 1,15 bilhão 
na cotação atual).

Além das premiações acumu-
ladas ao longo do torneio, o cam-
peão da Libertadores de 2022 
receberá US$ 16 milhões (R$ 91,5 
milhões) na disputa da grande final 
(US$ 1 mi a mais do que na edição 
de 2021). A cifra se soma aos US$ 
25,05 mi (R$ 143,2 milhões) pelo 
restante da trajetória (para os clu-
bes que iniciam na fase de grupos). 
(Superesportes)
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Montes Claros  institui fundo 
municipal de saneamento básico para 
tentar receber R$ 5,1 milhões

Mulheres ocupam a MCTrans e pedem 
exoneração do presidente Brizolinha

GIRLENO ALENCAR

Em reunião extraordinária, rea-
lizada sexta-feira (25), os vereado-
res de Montes Claros aprovaram, 
em regime de urgência, projeto de 
lei do executivo, que cria o Fundo 
Municipal de Saneamento Básico 
e, com isso, habilitar o município a 
receber os repasses da ARSAE-MG.  
Montes Claros tem direito a rece-
ber R$ 5,1 milhões, mas perdeu 
a verba por falta do fundo muni-
cipal.  O FMSB será instrumento 
de captação, repasse e aplicação 
de recursos destinados a propiciar 
suporte financeiro para a implanta-
ção, manutenção e desenvolvimen-
to de planos, programas, projetos 
e ações relacionadas às políticas 
públicas voltadas para garantia do 
saneamento básico do município.

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) explicou que foi ne-
cessária a sessão extraordinária e 
a votação em regime de urgência 
por causa do prazo para regula-
mentação que deverá ser até o dia 
31 deste mês, para e assim poder 
receber ainda este ano, provavel-
mente em setembro, seu primeiro 
recurso que é de 5,2 milhões de 

reais. O vice-prefeito Guilherme 
Guimarães falou sobre a impor-
tância do projeto para a cidade já 
que o saneamento é antes de tudo 
saúde e bem-estar da população. 
Guilherme lembrou que nos últi-
mos cinco anos o executivo tem se 
empenhado, com o apoio da Câ-
mara de vereadores, em melhorar 
cada vez mais o saneamento básico 
da cidade.

O vice-prefeito citou alguns 
resultados dos investimentos na 
área como a adutora do São Fran-
cisco que deverá ficar pronta nos 
próximos dois meses, e a adutora 
do Pacuí, pronta há cerca de três 
anos pondo fim ao racionamento 
e o sistema de coleta de lixo e reci-
clagem que tem sido modelo para 
o estado: “As obras de drenagem, 
outro componente do saneamen-
to, foram intensificadas nos últi-
mos cinco anos com maior parte 
concluída. Nesses últimos levan-
tamentos feitos as entidades de 
pesquisas na área de saneamento 
demonstrou que Montes Claros já 
é a vigésima cidade em qualidade 
de saneamento do país. Superior a 
maior parte das capitais e das prin-
cipais cidades de Minas. No estado 

está em segundo lugar”, destacou 
Guilherme.

O vice-prefeito lembrou que 
os avanços têm a ver com a preo-
cupação e o cuidado do prefeito 
Humberto Souto no sentido de es-
truturar a agência de saneamento e 
a agora criando o Fundo de Sane-
amento básico. Ou seja, todos os 
recursos provenientes, necessários 
para o saneamento terão finalida-
de específica e, sobretudo, esse 
Fundo garantirá que o município 
tenha outros recursos para conti-
nuar investindo no saneamento: 
“O Fundo é uma necessidade e a 
criação de um conselho para moni-
tora esse fundo e já tendo o plano 
municipal de saneamento faz com 
que Montes Claros  também vire 
referência na gestão de saneamen-
to”, finalizou  o vice-prefeito.

Pelo projeto os recursos do 
Fundo Municipal de Saneamento 
Básico serão aplicados em Inter-
venções em áreas de influência 
ou ocupadas predominantemente 
por população de baixa renda; am-
pliação e manutenção do sistema 
de drenagem e manejo de águas 
pluviais urbanas; ampliação e ma-
nutenção dos serviços de limpeza 

urbana e manejo de resíduos sóli-
dos; drenagem, contenção de en-
costas, fundos de vale, talvegues e 
áreas de preservação permanente 
ao longo dos cursos e espelhos 
d’Água; recuperação e melhora-
mento da malha viária, estudos e 
projeto de saneamento; ações de 
educação ambiental em relação 
ao saneamento básico; ações de 
reciclagem e reutilização de resí-

duos sólidos, inclusive por meio 
de associações ou cooperativas de 
catadores de materiais recicláveis; 
desapropriação de áreas para im-
plantação das ações de responsabi-
lidade do Fundo e desenvolvimen-
to de sistema de informação em 
saneamento básico.

O Conselho, que fiscalizará a 
aplicação dos recursos terá como 
integrantes representantes da 

Secretaria Municipal de infraes-
trutura e planejamento urbano; 
Agência Municipal de água, sane-
amento Básico e Energia de Mon-
tes Claros – AMASBE; Secretaria 
de serviços Urbanos; Secretaria 
de Meio Ambiente e desenvolvi-
mento Sustentável; Procuradoria-
Geral; Procon; Câmara Municipal; 
e Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais. 

A ETE em Montes Claros 

O  Movimento de Mulheres 
Olga Benário  realizou protesto, 
na sede da MCTRANS, contra o 
presidente  José Wilson Guima-
rães (Brizolinha), acusado de as-
sédio moral e sexual por trabalha-
doras da MCTrans. O presidente 
ficou afastado do cargo por um 
ano, mas foi inocentado pela Cor-
regedoria Municipal e reintegra-
do ao cargo no início de março, 
quando foi renomeado pelo pre-
feito Humberto Souto. O  Movi-
mento de Mulheres Olga Benário 
alega que “no mês de março, um 
mês que marca uma data de luta 
para as mulheres trabalhadoras, 
enquanto as mulheres de Montes 
Claros organizavam diversas mo-
bilizações em defesa dos nossos 
direitos  e contra a violência e 
gênero, presenciamos este ato de 
descaso e desrespeito às mulheres 

por parte do município. É indigna-
do o fato de que, mesmo com uma 
denúncia correndo no Ministério 
Público, o prefeito não se preocu-
pou com a segurança das trabalha-
doras da MCTrans e reconduziu o 
Brizolinha ao cargo de presidente”.

As organizadoras do protesto 

alegam: “nós sabemos que mais da 
metade das mulheres trabalhadoras 
já sofreu algum tipo de assédio no 
ambiente de trabalho, e apenas 5% 
delas recorrem ao RH para repor-
tar o caso, menos ainda recorrem 
a outros meios. Esse descaso da 
prefeitura só reprime ainda mais 

as mulheres. Além da violência em 
si, essas mulheres, mesmo sendo 
vítimas, precisam conviver com o 
medo da retaliação, com a culpa e 
com a impunidade. É um absurdo 
que as trabalhadoras da MCTrans 
tenham que conviver com o homem 
que elas denunciaram. É importante 

citar que processo administrativo foi 
arquivado em sigilo pela prefeitura 
e a maioria dos vereadores da Câ-
mara Municipal de Montes Claros, 
escolhendo o lado da impunidade, 
votaram contra o requerimento da 
Vereadora Professora Iara Pimentel, 
que solicitava esclarecimentos so-

bre a decisão”. 
O  Movimento de Mulheres 

Olga Benário afirma ainda: “nós 
viemos a sociedade  dizer que não 
vamos aceitar e nos calar diante 
dessa situação e que haverá muita 
luta para defender as mulheres de 
homens que atacam o nosso direito 
de simplesmente existir e trabalhar. 
Nosso movimento luta pelas mu-
lheres trabalhadoras, luta por um 
novo mundo, pela transformação 
radical da sociedade, pelo fim da 
exploração de classe e de gênero e 
sabemos que, enquanto situações 
como as que estão sendo vividas 
pelas trabalhadoras de carreira da 
MCTrans continuar acontecendo, 
nossas lutas e enfrentamentos serão 
necessários! Esse ato é apenas o iní-
cio, nosso recado para as mulheres 
da MCTrans é que vocês nao estão 
sozinhas!”.

Justiça reconhece gafe e extingue ação contra 
ex-prefeito

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais manteve, sem reparos, por 
unanimidade, a sentença do juiz 
Frederico Vasconcelos de Car-
valho, da 2ª Vara Cível, Criminal 
de Execuções Penais da Comarca 
de Manga, que extinguiu ação 
popular movida em fevereiro de 
2018, por Clodoaldo Gonçalves 
Dourado, através do advogado Ilí-
dio Antônio dos Santos, contra o 
ex-prefeito Joaquim de Oliveira Sá 
Filho, o pregoeiro Edilson da Silva 
Dutra - em nome dos quais atuou 
o advogado Fábio Oliva – e Touri-
nho & Cunha Sociedade de Advo-
gados, que foi representada pelo 
advogado Thiago Pinto Cunha. O 

acórdão foi publicado no dia 17 
de março.

Tanto o juiz de primeiro grau 
quanto os desembargadores do 
TJMG reconheceram a gafe jurí-
dica, em razão do ajuizamento de 
ação errada. Segundo os magistra-
dos, ação popular serve para anu-
lar atos administrativos, ao passo 
que nenhum pedido de anulação 
foi formulado. Ao invés disso, os 
pedidos formulados eram típicos 
de outro tipo de processo, no 
caso, ação de improbidade ad-
ministrativa, que por sua vez não 
pode ser proposta por cidadão, 
mas apenas pelo Ministério Públi-
co e pessoa jurídica interessada, 

de acordo com a legislação da 
época.

A gafe jurídica ficou ainda mais 
evidente ao se requerer, na ação 
popular, que fosse “julgada to-
talmente procedente a presente 
ação civil pública”. O desembarga-
dor-relator Jair Varão disse em seu 
voto que a sentença é “irretocável” 
quanto à conclusão de que o au-
tor popular não tem “legitimida-
de para propor ação civil pública 
por improbidade administrativa, 
pois a competência é do Ministé-
rio Público ou da pessoa jurídica 
interessada”. Também votaram de 
acordo com o relator os desem-
bargadores Alberto Diniz Júnior e 

Maurício Soares.
O Ministério Público de Minas 

Gerais, por meio da Promotora de 
Justiça Tuíra Paim Paganella, de 
Manga; e do Procurador de Justiça 
Antônio Sérgio Rocha de Paula, de 
Belo Horizonte, também se mani-
festou pela ilegitimidade do autor 
popular para pedir a suspensão do 
contrato de prestação de assesso-
ria jurídica celebrado entre o Mu-
nicípio de Manga e a Tourinho & 
Cunha Sociedade de Advogados, o 
afastamento do prefeito Joaquim 
de Oliveira Sá Filho do cargo de 
prefeito; bem como o afastamento 
do servidor ocupante do cargo de 
pregoeiro municipal. (GA)
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